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¿Obra de ETA?

ASESINADO EN CASTELLON 
UN DIRIGENTE DEL GAL 

(Información en pág. 10)

En Kenia

El Papa visita un parque natural
Y clausura el 43 Congreso Eucarístico Internacional

Nairobi. — Juan Pablo II, en 
su segunda jornada de estancia

de ayer, agotador, en el que 
surcó el cielo en dos vuelos

peto y compostura, tímidos 
aplausos y cantos y danzas de

Baleares

La mayoría de los médicos, 
dispuestos a practicar abortos

Palma de Mallorca. — La mayoría de los médicos de Baleares 
están dispuestos a practicar abortos en los casos que recoge la 
Ley, según informaron a «Efe» fuentes del INSALUD.

Los centros que dependen directamente de la Seguridad Social 
—Materno-lnfantil de Son Dureta, en Palma; Can Misses, de Ibiza, 
y Monte Toro, en Menorca— son los únicos capacitados, hasta 
ahora, para llevar a cabo la operación.

Las clínicas privadas que deseen practicar los abortos terapéu
ticos han de presentar la solicitud de acreditación a Madrid, aunque 
en la Dirección Provincial del INSALUD no tienen conocimiento de 
que en el archipiélago alguna lo haya hecho. —Efe.

en Kenia, visita hoy el Parque 
Natural Mazai Mara, una exten
sión de 3.000 kilómetros cua
drados a unos 700 kilómetros de 
Nairobi, en donde retozan los 
últimos elefantes, leopardos y 
bisontes en libertad.

La visita del Papa a Kenia no 
constituye una novedad. Ya es
tuvo aquí en 1980 y ahora vuelve 
con el objeto concreto de clau
surar el 43 Congreso Eucaristi- 
co Internacional, que dio co
mienzo en Nairobi el pasado día 
11.

El Pontífice’dedica el día de 
hoy al descanso y esparcimien
to, después de un día como el

diferentes, sobrevolando las 
nieves eternas del Kilimanjaro.

El Santo Padre llegó a Kenia 
con las últimas luces de la tarde 
de ayer y fue recibido por al
gunos miles de personas con 
I la clásica flema británica, res-

algunos grupos de jóvenes ves
tidos de fiesta.

Esta tarde, Juan Pablo II cele
brará una misa para jóvenes con 
celebraciones de varios matri
monios en el estadio Nyayo de 
Nairobi. —Efe.

SEGOVIA PUBLICADO EL DECRETO DE
EXPROPIACION DE PARTE DEL EDIFICIO 

DE LA PLAZA DE LA ARTILLERIA
El Boletín Oficial de Castilla y León número 63, publica el decreto 
de la Consejería de Educación y Cultura por el que se declara de 
utilidad pública, a efectos de expropiación forzosa, la adquisición 
de diversas plantas del edificio en construcción en la plaza de la 

Artillería.

Disminución de la renta y pérdida de bienestar 
en la provincia, según un informe del 

vicepresidente de la Diputación (Pág.3.-) 

Informaciones de Cuéllar, Gallegos, Martín 
Muñoz de las Posadas, Riaza, El Espinar, 

Ituero y Lama y Labajos. ip^gs. s.-ye.-i

DEPORTES: Posible fichaje del ciclista 
segoviano Pedro Delgado, por 50 millones 

en un equipo holandés (Pag. 13. •)

MARSELLA.—El primer torero árabe, Said Razad «El 
Palestino», dando la vuelta al ruedo en la plaza de toros 
de Puerto Banús, donde hizo su presentación como torero.

■ (Foto Efe)

Detenidas dos personas con 
310 kilos de hachís en Málaga

Málaga. — Dos personas con 160 kilos de hachís y 150 kilos de 
resina de esta misma sustancia, valorado todo en 348 millones de 
pesetas, fueron detenidos esta madrugada por la Guardia Civil en 
una playa de la localidad malagueña de Manilva.

Los detenidos, F.J.B.G., de 34 años, y J.B.G., de 31, ambos 
vecinos de la localidad gaditana de San Roque, fueron sorprendidos 
con la droga, que procedía de Marruecos e iba destinada a toda la 
Península, en la playa del * Arroyo Negro».- Efe.

Irán

El jefe de la oposición 
denuncia las elecciones

Pontoise (Francia). — Massud Rádjavi, jefe del movimiento de 
oposición iraní «Muyahedines del Pueblo» (izquierda islámica), 
calificó las-elecciones realizadas ayer en Irán de «simple acto de 
Propaganda».

Según Radjavi, presidente también del «Consejo Nacional de 
Resistencia» (CNR), «estas elecciones son totalmente ilegitimas y 
no resuelven ninguno de los problemas del régimen de Jomeini».

El dirigente de la oposición comentó que «según nuestras 
informaciones, gran parte del pueblo irani siguió las consignas de 
boicot de los muyahedines».

Radjavi reveló que, en los últimos dias, diversas acciones de 
sabotaje y atentados fueron llevados a cabo por los grupos de 
Asistencia en el interior del pais.

Radjavi, que manifestó en repetidas ocasiones su rechazo de la 
Querrá entre Irán e Irak, firmó hace dos años un «tratado de paz» con 
Ba9dad.

El jefe de los «muyahedines», refugiado en Francia desde 1981, 
Aside en la localidad de Auvers-sur-Oise, próxima a París. — Efe.

HOY, 
en el FIN 
DE SEMANA

— Pescado de cría 
al t>or mayor.

— Hirsutismo.

— Los lodos y las sa
les minerales en 
cosmética.

— Mis horas de me
cedora.

— Umor sin ache.

— Horóscopo

— Pasatiempos.

— Programas de TVE 
del 18 al 24 de 
agosto.

LOTERIA NACIONAL
Premios del sorteo de hoy

n ‘ ' '' '
23.000.000 de ptas. a cada una de las fracciones 

■ 4.a, 2.a, 4.a y 8.a de las series 9.a, 10.a, 3.a y 14.a,
respectivamente, del número 27.779

20.000.000 ptas. al número 27.779 
10.000.000 de ptas. al número 92.192

25.000 pesetas a los números o terminaciones en:
615 541 399 615 931 832 507 616
708 994 131 503 012 290 246 395

1.500.000 pesetas a los números anterior y posterior 
/; al primer premio y 670.000 a los del segundo.

25.000 pesetas a los números restantes de las centenas 
de los dos primeros premios y a loc terminados 
en 779. — —

12.500 pesetas a los números terminados en 79.
2.500 pesetas a los números terminados en 9, 5 y 0.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA. —Pág. 2 OPINION SABADO 17 DE AGOSTO DE 1935

apunte del día
Disfrutar de y en la naturaleza

La creación de un parque en el Descansadero de La Dehe
sa es una idea digna de encomio ya que siempre estamos fal
tos de espacios verdes y lugares apacibles para el paseo y la 
charla cordial. Lo que es menester ahora, como diría el profe
sor Tierno Galván, es que todos colaboremos en su conserva
ción y cuidado. Resulta lamentable caminar por un bosque, 
por un parque, y tener que ir esquivando las más variopintas e 
insospechadas cosas que los anteriores visitantes dejaron 
olvidadas.

A ver si con la elaboración de la estrategia regional de 
conservación y diseño de la red de espacios naturales prote
gidos, prevista por la Junta de Castilla y León, se consigue 
atajar el problema, pero mucho me temo que como no cam
bie nuestra forma de actuar todas las medidas adoptadas ser
virían de bien poco, porque habrá que ver cómo queda la sierra 
después de este caluroso verano de nuestros pesares y su
dores.

Con este plan se intentarán aplicar las bases redactadas 
por la Unión Internacional de Conservación de la Naturaleza, 
estas bases prevén no sólo la conservación de los recursos 
sino su utilización para beneficio de las actuales generacio
nes pero teniendo en cuenta a los futuros moradores de este 
planeta, quienes también se deleitarán contemplando un be
llo paisaje o un río sin contaminar.

Conseguir salvar nuestras fuentes de vida e ir aumentándo
las no es un capricho de cuatro ecologistas locos por el piar 
de los pájaros, es cuestión de superviviencia.

CARTAS DE LOS LECTORES

Actuación profesional

'LAAGRICULTURA:
UN PROBLEMA DE EXCEDENTES

Sr. Director:

En relación con la noticia a mi 
concerniente, publicada en su 
periódico el pasado martes 13 
de agosto, al dar cuenta de los 
acuerdos de la Comisión Muni- 
cijial Permanente del día 12, 
deseo hacer, en tanto que la 
citada noticia pudiera interpre
tarse en el sentido de que mi 
actuación profesional respecto 
al Ayuntamiento no ha sido en 
todo momento la correcta que 
debiera, las siguientes puntua- 
lizaciones:

1. Fui nombrado tesorero 
general del Consejo General de 
Castilla y León por decreto de la 
Presidencia de dicho órgano nú
mero 51 /1981 de 21 de octubre, 
siendo a la sazón depositario de 
Fondos del Ayuntamiento de 
Segovia.

2. El Ayuntamiento de Se
govia, por acuerdo de su Comi
sión Permanente de fecha 10 de 
noviembre de 1981 al darse por 
enterado de dicho nombramien
to declaró expresamente, aun 
no siendo necesario, QUE NO 
EXISTIA INCONVENIENTE AL
GUNO PARA QUE SE ME CON
CEDIERA LA EXCEDENCIA ES
PECIAL CON RESERVA DE 
PLAZA.

3. A solicitud mia, la Direc
ción General de Administración 
Local, por resolución de 16 de 
noviembre de 1981, me declaró 
efectivamente en situación ad
ministrativa de excedencia es
pecial con reserva de mi plaza 
de depositario de Fondos del 
Ayuntamiento de Segovia.

4. Superada la etapa preau
tonómica la Junta de Castilla y 
León me confirmó en el cargo 
de tesorero general por decreto 
70 1983 de 2 de septiembre

(«Boletín Oficial de Castilla y 
León» n.° 10 de 15 de septiem
bre de 1983).

5. Asimismo, la Dirección 
General de Administración Lo
cal por resolución de 3 de junio 
de 1985 ha ratificado mi situa
ción de servicios especiales 
(nueva denominación de lo que 
antes era excedencia especial).

6. No se infiere de todo esto 
que el Ayuntamiento de Segovia 
haya de estar sin depositario de 
Fondos ya que la reserva de 
plaza no obsta para que la mis
ma se cubra con carácter inte
rino.

Como ve, Sr. director, he ac
tuado siempre correctamente, 
al amparo de un derecho que la 
Ley concede a los funcionarios 
nombrados para cargo público 
(incluidos los alcaldes, por 
ejemplo) y nunca a espaldas del 
Ayuntamiento de Segovia. Pue
do asegurarle, además, que el 
alcalde de Segovia, en virtud de 
conversaciones mantenidas con 
el presidente de la Junta de 
Castilla y León, a raiz del cam
bio político de mayo del 83, 
entendió que era conveniente 
me" mantuviese en el puesto de 
tesorero general de la Junta. Y 
allí seguiré mientras la Junta de 
Castilla y León no decida mi 
cese o, yo mismo, opte, en fun
ción de circunstancias que hoy 
no existen, por renunciar al car
go. Entiendo que también se 
sirve a Segovia desde la Junta 
de Castilla y León y muchos se- 
govianos podrían atestiguarlo.

Reciba, con este motivo, mi 
más afectuoso saludo,

RODOLFO ARAUS VENTURA 
Tesorero general de 
la Junta de Castilla y León

Los dirigentes agrícolas es
pañoles tienen razón al decir 
que nuestra agricultura seguirá 
enmarañada en un problema 
de excedentes. Sin embargo, 
lo que no advierten con clari
dad es de qué clase de exce
dentes se trata. En esencia, el 
problema agrícola a largo pla
zo en España no es el exceso 
de hortalizas, de trigo, ni de 
uvas, sino el exceso de agri
cultores.

Efectivamente, como país 
desarrollado que somos aún 
tenemos un alto porcentaje de 
población, respecto al total de 
población activa, dedicada a 
las faenas agrícolas. Pero 
éste, a mi entender, no es el 
mayor problema. Lo que más 
nos debe preocupares la menor 
productividad de nuestros mé
todos y técnicas en compara
ción con la media de los países 
europeos. Así, en otros paí
ses, como Francia o Italia, se 
están obteniendo ios mismos 
niveles de producción pero a 
un coste sensiblemente infe
rior al nuestro. Ello no quiere 
decir que nuestros niveles de 
mecanización sean escasos 
sino que, la mayor parte de las 
veces, son inadecuados y con 
un bajo aprovechamiento. Y 
este bajo rendimiento de la 
.maquinaria puede deberse fun
damentalmente a la gran diver
sificación de las explotacio
nes, que da lugar a que en 
algunos pueblos puedan en
contrarse muchos más tracto
res y maquinaria en general de 
la estrictamente necesaria para 
obtener la misma producción.

Y es necesario hacer hinca
pié en esta observación por el 
hecho importante de que los 
precios de los productos agrí
colas crecen más despacio que 
los otros precios; es decir, la 
tendencia al crecimiento de los

La Prensa opina
ABC: En «Ofensiva contra far

macias» editorializa so
bre el anuncio de reducción de 
márgenes comerciales en este 
sector y dice que muchas far
macias desaparecerán por aho
go económico con lo que apare
cerá una red de establecimien
tos de despachos de fármacos 
que supondrá la estatalización 
del sector.

CINCO DIAS: En «Exportacio
nes y diferencial 

de inflación» afirma que'el debi
litamiento de las exportaciones 
no se debe sólo al comercio in
ternacional sino también a que 
la inflación sigue sin ser domi
nada y ha absorbido los efectos 
de la devaluación realizada hace 
más de dos años y medio.

DIARIO 16: En un editorial so
bre Suráfrica, afir

ma: «Todo parece indicar que la 
guerra de desgaste, una cruenta 
y prolongada guerra, es inevita
ble por mucho que la comuni
dad internacional-levante su voz

precios de los productos que 
venden es siempre menor a la 
de los precios de los produc
tos que ellos compran.

Y este es un.hecho impor
tante y de fácil observación 
que justifica, de forma primor
dial, cualquier intento de aso- 
ciacionismo agrario, sea en la 
forma que sea. A mi juicio, es 
ésta la mejor manera de redu
cir los costes generales de 
nuestras explotaciones: apro
vechando al máximo posible 
todos los recursos variables de 
este tipo de producción, los 
recursos humanos y el capital. 
Es lógico que así sea dada la 
situación de nuestra económia 
actual, que se encuentra con 
un sector industrial hasta cier
to punto estancado o en remo
delación y con un sector servi
cios en auge pero que de nin
gún moao puede absorber 
esos excedentes de población 
activa. Es decir, la cuestión es 
muy simple: sobran agriculto
res y hemos de repartir la «tar
ta» de la mejor manera posible. 
Particularmente soy partidario 
de la opinión de que es preferi
ble que un trabajador esté 
ocioso a que desarrolle un tra
bajo que no aporte nada a la 
producción general; no estoy a 
favor del «paro encubierto», 
tan frecuente en otras épocas 
en el campo español.

Nuestra entrada en el Mer
cado Común Europeo va a su
poner, entre otros efectos, la 
eliminación de las trabas fis
cales a la importación de cual
quier tipo de productos y ello 
va a afectar de modo muy di
recto a los agricultores espa
ñoles que van a enfrentarse a 
la competencia de unas pro
ducciones extranjeras más ba
ratas y, en no pocos casos, de 
mayor calidad. Como la agri-

como viene haciéndolo. El dis
curso de Botha ha sido consi
derado por muchos como un 
ultimátum y una verdadera de
claración de guerra, una guerra 
en la que los blancos tienen las 
armas y los negros la superio
ridad numérica».

YA: También editorializa sobre 
«Sudáfrica: de rompeca

bezas a polvorín». Tras hablar 
de las desigualdades, dice que 
«El atrincheramiento de la po- 
blacióQ blanca en la defensa ri- 
d¡da de su actual e injusta situa
ción de privilegio sólo puede 
daralas a las posiciones más 
radicalizadas de la población 
negra».

EL ALCAZAh: Destaca en pri
mera un edito

rial que titula «Elecciones» y ha
bla de la necesidad de presentar 
una oferta diferente en las pró
ximas elecciones.

PUEBLO VASCO: Recoge en 
su primera

CESAR SEGOVIA MARTIN 

cultura es uno de los sectores 
donde se pone más de mani
fiesto la «ley de los rendimien
tos decrecientes» — es decir, 
si vamos añadiendo factores 
variables, trabajo y capital, 
permaneciendo constante un 
factor fijo, en este caso la tie
rra, la producción crece cada 
vez más despacio, no propor
cionalmente—, parece lógico 
apuntar, como solución ante 
una masiva competencia, la re
ducción de nuestros costes de 
producción. En otras palabras, 
o producimos más barato o el 
«lobo de Europa» se nos hecha 
encima,

Y, como señalaba antes, una 
de las mejores maneras para 
conseguirlo es mediante la 
agrupación de explotaciones, 
mediante la formación de las 
tan mal acogidas cooperativas 
en otro tiempo, mediante el 
aprovechamiento de las inver
siones en capital y la implanta
ción de mejores métodos de 
.producción y, por fin, a través 
de la incorporación de las se
millas y abonos más adecua
dos, sin contar con la necesa
ria planificación, en cada mo
mento, entre la oferta y la de
manda de los productos.

La solución a los problemas 
que presenta el campo español 
están en nuestra manos, no 
son de difícil aplicación pero 
requieren una mentalidad ha
cia el cambio, una nueva rees
tructuración de los métodos 
tradicionales de producción y 
una visión colectiva de los he
chos. Nuestro campo es ya 
muy prometedor, sólo es ne
cesario adecuarlo a las nuevas 
circunstancias y a los aconte
cimientos futuros. La peor si
tuación de nuestros agriculto
res ha pasado ya, ahora sola
mente nos falta mejorarnos. j

página las declaraciones del vi
ceconsejero del Interior, Eli Gal- 
dós, desmintiendo la colabora
ción de exmiembros de ETA con 
el Gobierno vasco, e informa del 
desvalijamiento de la cámara 
acorazada del Banco Hispano -
Americano en Barcelona.

LA GACETA DEL NORTE: Se 
ha

ce eco en primera de un informe 
realizado por el Servicio de Es
tudios del Banco de Bilbao que 
revela el descenso del bienestar 
social de los españoles, y reco
ge la petición de paz del alcalde 
de Bilbao, José Luis Robles, 
ante el inicio de las fiestas de la 

villa.

EL DIARIO VASCO: Decano de 
la prensa 

donostiarra, informa sobre el 
entierro ayer del niño muerto en 
San Sebastián durante la quema 
de fuegos artificiales y publica 
una fotografía déla llegada de la 
clásica ciclista San Sebastián- 
San Sebastián, que finalizó con 
la victoria al sprint del subcam
peón mundial de fondo en carre
tera Van Der Poel, de Holanda.

M.C.D. 2022
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Informe del vicepresidente de la Diputación, José Ignacio García:

Disminución de la renta, endeudamiento agrario, 
despoblación y pérdida de bienestar, características 

SUCESOS

Presentadas 
denuncias 
por varios robos

de la situación socio-económica de la provincia
La integración en los programas de desarrollo de la Comunidad 

Económica Europea, objetivo primordial

Según nos informa el Gabine
te de Prensa del Gobierno Civil 
de nuestra provincia, durante el 
dia de ayer se presentaron las 
siguientes denuncias por sus
tracciones:

La disminución de la renta, el endeudamiento agrario, la despoblación y la pérdida de 
bienestar, son cuatro factores bien defmitorios de la difícil situación socio económica por la 
que atraviesa nuestra provincia. Estos factores, son puestos dé manifiesto en un informe re
cientemente elaborado por el vicepresidente de la Diputación, José Ignacio García García y 
que fue presentado como ponencia en la reciente asamblea provincial del Partido Demócrata 
Popular. El acceso de nuestro medio rural a las líneas de financiación de la Comunidad Eco
nómica Europea para zonas claramente subdesarrolladas o con actividades económicas en de
clive, debe ser uno de los objetivos, a corto plazo, de nuestra provincia.

Los factores que señalan 
nuestra crítica situación son 
cuantificados y analizados en el 
citado informe y en el resumen 
que de éste ofrecemos seguida
mente.

MENOS HABITANTES QUE 
A PRINCIPIOS DE SIGLO

159.243 habitantes tenia 
nuestra provincia en el año 
1900, 159.243 tuvo en 1970 y 
poco más de 152.000 en la ac
tualidad. El único núcleo de po
blación que ha crecido es Sego- 
via capital, que de 14.500 habi
tantes a principios de siglo ha 
pasado a 53.237 en la actuali
dad. La despoblación ha sido 
más acusada en municipios me
nores de 1.000 habitantes, los 
más en nuestra provincia, y es
pecialmente grave en la zona de 
la sierra «donde las densidades 
de habitantes son tan bajas que 
podemos afirmar que es zona 
dpsertizada». Esta parte de la 
provincia conoce, además, un 
paulatino envejecimiento de la 
población.

En los últimos años la pobla
ción de nuestra provincia de 
más de 54 años ha pasado de 
.17.000 a 21.000 personas; la po
blación menor de 14 ha descen
dido de 53.000 a 38.000 perso
nas.

En conclusión —según el in
forme de José Ignacio García— 
el indicador socio - económico 
derivado del análisis de pobla
ción y municipio nos lleva a 
afirmar que nos encontramos én 
un ciclo cerrado. Hay un eviden- 
‘e deterioro de los recursos hu
manos, que conduce al descen
so de las oportunidades econó
micas y sociales, esta falta de 
oPortunidades acelera los des
censos de los niveles de renta, 
Que a su vez produce empobre
cimiento y éste emigración y 
deterioro humano de la zona.

RENTA «PER CARITA»: 
pOR DEBAJO DE LA MEDIA
Segovia fue una de las diez 

Provincias que registraron en el 
bieno 1980-81 un incremento 
menor en renta «pér cápita», 
según los últimos datos ofreci- 
d°s por «Renta Nacional de Es
Paña y su distribución provin- 
dial» que edita el Banco de Bil
bao.

En comparación con el total 
naoional Segovia se encuentra 
P°r debajo de la media en renta 
'Dér cápita», 316.350 pesetas 
rente a 397.365; ocupamos el 

Penúltimo lugar en producción, 
e 31 en cuanto a renta familiar 
Per cápita, estamos por debajo 
6 ia media nacional en tasa de 
ctividad, el crecimiento pobla-

José Ignacio García. 
(Foto: Aurelio Martín).

cional es negativa y la media de 
producción, inferiora la normal. 
La comparación a nivel regio
nal, aunque más mitigada, tam
bién es negativa. «Ello conduce 
‘—dice el informe— a un empo
brecimiento paulatino de l^s co
marcas, especialmente en la 
zona de la sierra, ya que el resto 
de la provincia, con una agricul
tura de base cerealista ha tenido 
que ver mitigada esta situación 
con las cosechas de los dos úl
timos años».

«Hay que hacer la observa
ción —dice más adelante— de 
que los índices que miden los 
niveles de renta «per cápita», no 
empeoran fuertemente porque 
nuestra provincia va,perdiendo 
constantemente población».

DESCENSO DE POBLACION 
ACTIVA E 

INCREMENTO DE PARADOS

El nivel de paro es comparado 
por el informe con el de hace 
once años. En agosto de 1974 
se registraron 245 parados de 
los que 4 pertenecían al sector 
agrícola, 81 a la construcción, 
64 a la industria y 24 al sector 
servicios. De todos ellos 72 es
taban sin empleo anterior.

Los datos de diez años más 
tarde, 1984, son bien diferentes. 
El paro registrado es de 6.360 
personas, los demandantes de 
empleo son 7.257, el desempleo 
juvenil es casi el 50 por ciento 
de los parados, con 3.180 jóve
nes y están pendientes de en
contrar el primer empleo 1.950 
personas, si a esto añadimos 
que la población activa hace 
diez años roncaba las 58.000 
personas y ahora se acerca a las 
46.000, es decir 12.000 perso
nas menos, la conclusión a la 
que se llega es de que el males
tar que refleja este indicador es 
total. Se ha producido una pér

dida de bienestar entre la pobla
ción».

José Ignacio García, conside
ra más alarmante que el incre
mento del paro, el descenso de 
la población activa, 12.000 per
sonas menos, que evidencian 
las enormes cargas familiares 
que soporta la población, ya 
que prácticamente tres perso
nas dependen de una ocupada. 
En el medio rural esta depen
dencia se dispara ya que para 
una población de 100.000 habi
tantes, tan sólo hay 16.880 em
pleos en la actividad agrícola. 
Esta conclusión es ratificada 
porta cifra de pensionistas, 
34.000, que existen en la provin

Cia- ENDEUDAMIENTO 
DEL SECTOR AGRICOLA

El endeudamiento del sector 
agrícola, otra de las caracterís
ticas de nuestra negativa situa
ción socio - económica es ava
lada en el informe por los si
guientes datos. En 1975 la agri
cultura de Segovia, con un pro
ducto bruto de 10.481 millones 
de pesetas, destiñó.280 a amor
tizaciones, es decir, 28 pesetas 
por cada mil producidas. En 
1981 se destinaron a amortiza
ciones 2.576 millones habién
dose producido 25.000 millones 
de pesetas, o lo que es lo mis
mo cien pesetas por cada mil. 
«En seis años las cifras de

Curso de pintores 
pensionados 

Esta noche, 
proyección 
de diapositivas 
en el Palacio 
de Quintanar

Hoy sábado, a las 11 de la no
che, en el palacio de Quintanar 
tendrá lugar un coloquio en tor
no a una proyección de diaposi
tivas en el que tomarán parte el 
profesor Sánchez Carralero, di
rector del curso, y los pintores 
pensionados. El lunes próxi
mo, dia 19, a la misma hora, el 
pintor y profesor Emilio Serrano 
pronunciará una charla sobre 
«Historia y técnica del graba
do». La asistencia a dichos ac
tos es libre.

\ La Lastrilla. TeH. 43.77.00

MATERIALES 
CONSTRUCCION

amortización se multiplicaron 
por diez, mientras que el valor 
de lo producido no ha llegado a 
multiplicarse por tres».

El 33 por ciento de la pobla
ción activa depende de la agri
cultura, 16.880 personas, de las 
que el 90 por ciento son autó
nomos y empresarios agrícolas 
y el 10 por ciento asalariados. 
Otra nota preocupante en esta 
actividad es que la media de 
edad de los agricultores ronda 
los 54 años.

«La depresión social y econó
mica de las comarcas agrícolas 
requiere la participación con
junta de los cuatro niveles ad
ministrativos, local, provincial, 
regional y nacional, de manera 
que se establezcan Programas 
Integrados de Desarrollo, como 
forma de acceso a las líneas de 
financiación del Mercado Co
mún para zonas claramente 
subdesarrolladas o con activi
dades económicas en declive», 
según pone de manifiesto el vi
cepresidente de la Diputación 
en su informe.

COMUNIDAD ECONOMICA 
EUROPEA

La repercusión negativa que 
para determinadas actividades 
agropecuarias de nuestra pro
vincia tendrá el ingreso de Es
paña en la CEE, implica, según 
el informe, que al igual que se 
han establecido planes de rein
dustrialización donde la indus
tria primaba sobre otras activi
dades, un trato solidario y equi
valente para nuestra provincia 
supone actuar de forma prefe
rente sobre la actividad agríco
la. De ahí que definir a Castilla y 
León como Zona Asistida de 
cara a la obtención de ayudas 
de los Fondos de Desarrollo Eu
ropeo y la definición en ella de 
territorios superprioritarios y 
prioritarios, deba ser, según al 
principio se indicó, un objetivo 
de la política económica para 
Segovia. «Ello —señala José Ig
nacio García al término de su 
trabajo— garantizará la desea
ble continuación de actuacio
nes en las Comarcas de Acción 
Especial, la programación de 
ayudas a las Zonas de Agricul
tura de Montaña, el fomento de 
Centros de Capacitación Agra
ria y la Formación Profesional 
del Agricultor, la reestructura
ción del sector resinero, la do
tación de infraestructura míni
ma en el medio rural, la electri
ficación rural, la mejora de ce
rramientos y pastizales, la mo
dernización de explotaciones, 
las instalaciones de almacena
miento de grano, los centros de 
selección de semillas, la con
servación y repoblación fores
tal, programas todos ellos aten
dibles y subvencionables por 
los Fondos Sociales, de Orien
tación y Garantía Agraria y de 
Desarrollo, de la Comunidad 
Europea».

Robo de efectos valorados en 
20.000 pesetas del interior de un 
vehículo propiedad de un súbdi
to francés. Recuperación de una 
documentación cuya denuncia 
se presentó el pasado dia cua
tro. Sustracción del permiso de 
conducir y otros documentos de 
una cartera. Robo de un toldo- 
visera de una tienda de la calle 
Arias Dávila valorado en cien 
mil pesetas. Denuncia del robo 
de una documentación ocurrido 
en Saint Malo (Francia). Un 
súbdito norteamericano ha de
nunciado, igualmente, la sus
tracción de varios bolsos con 
efectos valorados en 160.000 
pesetas. Robo del interior de un 
establecimiento de una calcula
dora valorada en tres mil pese
tas y otro tanto en metálico, 
además de causar daños en 
dicho establecimiento.

A un súbdito canadiense le 
han robado del interior del co
che efectos valorados en 200.000 
pesetas; entre dichos efectos se 
encontraban dos billetes de Ibe
ria con destino a Canadá. Igual
mente le han causado daños en 
el coche por seis mil pesetas. 
Por otro lado, han sustraído un 
camión Avia3.500 con matricula 
SG-5845-A valorado en 350.000 
pesetas. De un vehículo con ma
tricula de Valencia se han lleva
do la documentación, 15.000 pe
setas en metálico y han causado 
daños por valor de 5.000. Por úl
timo un súbdito inglés ha pre
sentado la correspondiente de
nuncia por la sustracción de una 
cartera con 9.000 pesetas y otros 
efectos; aunque esta denuncia 
se ha realizado en Segovia, el 
robo tuvo lugar en el trayecto 
del ferrocarril Paris-Madrid.

ACCIDENTES DE TRAFICO

A las 17,45 de ayer informa 
el Subsector de Tráfico de la 
Guardia Civil, en el kilómetro 
7,100 de la carretera SG-V-2333 
de Sepúlveda a Perorrubio, tér
mino de Perorrubio, entraron en 
colisión dos turismos con el re
sultado de dos heridos leves.

A las 23,10 en el kilómetro 
183,700 de la N-110, término de 
La Lastrilla, chocaron un turis
mo y un camión, resultando el 
conductor del turismo y un ocu
pante heridos menos graves.

A las 2,30 de la madrugada de 
hoy, en el kilómetro 4,400 de la 
SG-V-6122, términotie Palazue- 
los de Eresma un ciclomotor 
atropelló a un peatón que resul
tó herido menos grave.

SALIDAS DE LOS BOMBEROS

Los efectivos del Parque Mu
nicipal de Bomberos .efectuaron 
ayer varias salidas, entre ellas, 
dos al termino ae Palazuelos de 
Eresma para apagar unos pastos 
y rastrojos que se habían incen
diado y otra al camino del Teje- 
rín en la capital por el mismo 
motivo.

M.C.D. 2022
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AGENDA L ÍBELANTáDO DE SEGOVIA
DECIA HACE 50 AÑOS

ASAMBLEA DE LA CAMARA AGRARIA DE SEGOVIA

| CALENDARIO | | EXPOSICIONES |

PARA MAÑANA EN LA CASA DEL SIGLO XV

Domingo 18 de agosto

Van 230 días, faltan 135.
Sol, de?,29 a21,6.

PARA EL LUNES

Exposición de obra gráfica de 
Jorge Abot, Baixeras, Joan 
Bennasar, Joaquín Capa, Gui- 
xart; Gomila, Gordillo, Guerre
ro y otros.
. Hasta el 31 de agosto.

bre cualquier manifestación de 
la artesanía dentro del Estado 
español. Las obras deberán en
viarse, antes del 15 de septiem
bre, a: Delegación Territorial 
de la Consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de Castilla y 
León en Avila, Plaza Fuente el 
Sol, n.° 5. 05001 Avila, a donde 
se podrán dirigir para más in
formación.

Lunes 19 de agosto

Van 231 dias, faltan 134.
Sol, de?,30 a21,6.

| SANTORAL j

Domingo. Santos: Agapito, 
Elena, Marciana, Jorge, León y 
Crispo.

Lunes. Santos: Bartolomé, 
Flaviano, Timoteo, Valentín, 
Rufini y Luis.

| PENSAMIENTO |

«El que sirve a todos no tiene 
el agradecimiento de nadie».

Proverbio

CENTRO CULTURAL 
«CANONIGOS» 
(San Ildefonso)

CERTAMEN NACIONAL 
DE PINTURA Y ESCULTURA

FARMACIA
DE GUARDIA I

Para hoy: Alvarez Agudo.
Muerte y Vida, 2-

Para mañana: Hernanz Cano.
Puente de San Lorenzo, 5.

CUPON NACIONAL j 
, DE aEGOS

NUMEROS PREMIADOS DIA 16

4909
(Premiado con 100.000 pesetas)

* Terminaciones y premios
Núm.

9 
09 

909 
4908 
4910

Ptas.

50
500 

5.000
1.250 • 
1.250

| EL TIEMPO |

En Segovia
En la tarde de ayer

Presión: 679,6 m/m.
Viento del noroeste.
Temperatura máxima: 29,6°.

En la mañana de hoy
Presión: 680,9 m/m.
Viento del noroeste.
Temperatura mínima: 12,6°. ■ 
Temperaturas las 11:19,6°.

El índice de peligro 
de incendio forestal 
hoy es EXTREMO
LA SEQUIA AUMENTA EL RI^IO 

DE INCENDIOS F0RESJ.*^c 
EXTREME SUS PRECAUCIONES

Rafa Tardón, Fernando Llovet 
y Soledad Sáiz.- Artesanía. Has
ta el 24 de agosto.

CASINO DE LA UNION

Oleos y acuarelas de María 
Pilar Burón. Obras recreativas 
de paisajes segovianos de Emi
lio Gómez de Pablo. Hasta el 30 
de agosto.

REGISTRO CIVIL
4 nacimientos

Se han registrado las siguien
tes inscripciones:

NACIMIENTOS: Gorka Sán
chez y Boal, hijo de Ismael y de 
María del Carmen. Rocío Sán
chez y Lobo, de Jesús María y 
de Dionisia. Paula Rivas y Cal
vo, de Felipe y de María Teresa. 
Ismael Vinagran y García, de 
José Luis y de Rosa Maria.

El próximo 30 de septiembre 
finaliza el plazo de admisión de 
las obras que quieran concurrir 
en este certamen que convoca la 
Caja de Ahorros Provincial San 
Fernando de Sevilla. Tanto la 
técnica como el tema de las 
obras son libres y éstas, inclu
yendo su enmarque en listón 
cuya anchura no sea superior a 3 
cms., tendrán unas medidas 
máximas de 150 x 100 cms. y mí
nimas de 100 x 81 cms. Las 
obras deberán ser enviadas a: 
Departamento de Obra Social y 
Cultural de la Caja de Ahorros 
Provincial San Fernando de Se
villa, plaza de San Francisco, 
n.° 1. 41004 Sevilla. Para más 
información pueden dirigirse a 
esta dirección o al teléfono 
222930, de la capital sevillana.

EXPRESIONES
DE GRATITUD

BIBLIOTECA
Hasta finalizar el mes de sep

tiembre, el horario vigente en la 
Biblioteca Pública del Estado y 
Archivo Histórico Provincial es 
el siguiente: De lunes a viernes, 
de 10,30 a 13,30 y de 17 a 20; los 
sábados no hay servicio. -

■ CONCURSOS
II CERTAMEN 

DE FOTOGRAFIA

La Delegación Territorial de
Educación y Cultura de Avila, 
dependiente de la Junta de Cas
tilla y León, convoca el II Cer
tamen Nacional de fotografía 
«La artesanía» en el que podrán 
participar trabajos, en color o 
blanco y negro, que versen so-

La familia de D. FELIX 
ARAGONESES REDONDO 
(q.e.p.d.), testimonia por es
te medio su gratitud a cuan
tas personas les acompañaron 
al sepelio y cultos celebrados 
por el eterno descanso de su 
alma.

Al mismo tiempo comuni
can que el novenario de rosa
rios dará comienzo hoy, día 

- 17, a las ocho menos veinte 
de la tarde, en la iglesia pa
rroquial de Santo Tomás, y 
las misas que se celebren en 
la misma iglesia el domingo, 
día 18, a las 11 de la maña
na y los días 19, 20, 21 y 22, 
a las 7,15 de la tarde, que 
serán aplicadas por el alma 
del finado.

HERMANDAD

1 DESANGRE

NUEVOS HORARIOS 
DE DONACIONES
HOSPITAL GENERAL

MAÑANAS:
De lunes a sábados: 
De 9 a 13,30 horas.

TARDES:
De lunes a viernes (excepto 
2.° y 4.° miércoles de mes, 
por efectuar en estos días 
salidas a la provincia):
De 17 a 19,30 horas

HOSPITAL POLICLINICO
MAÑANAS:

De lunes a Viernes:
De 9 a 13,30 horas

La familia de D.a MARIA 
MARTIN HERNANGOMEZ 
(Vda. de Cecilio Santamaría) 
(q.e.p.d.), ante la imposibili
dad de hacerlo personalmente 
como hubiera sido su deseo, 
testimonia por este medio su 
más sinceró'agradecimiento a 
cuantas personas les manifes
taron su sentimiento y asis
tieron al sepelio y cultos cele
brados por el eterno descanso 
de su alma.

La familia de D. JUAN 
CALVO ABAD (q.e.p.d.), 
testimonia por este medio su 
gratitud a cuantas personas 
les manifestaron su senti
miento y asistieron al sepelio 
y cultos celebrados por el 
eterno descanso de su alma.

¿Publicidad eficaz?
En EL ADELANTADO

Anteayer celebró asamblea la Cámara Agrícola de la provincia 
de Segovia, concurriendo representantes de todas las entidades 
pertenecientes a la misma. El objetivo de ella fue poner a discu
sión el Reglamento por el que ha de regirse la Cámara,-confeccio
nada por la Comisión organizadora. Punto culminante del debate 
fue el procedimiento para nombrar Junta directiva. Había dos 
propuestas y prevaleció la presentada por el señor Montalvo, por 
la Comisión organizadora y por ella se dará representación en la 
Directiva a las entradas de agricultores, ganaderos y forestales. 
Naturalmente, la otra propuesta fue desechada.

El reglamento será enviado al ministro de Agricultura para su 
aprobación definitiva.

Otro asunto tratado fue el del ingreso de la Junta local y de la 
provincia de Ganaderos en la Cámara Agrícola, habiendo queda
do resuelto favorablemente.

Como en la Asamblea se manifestaron actitudes que no están 
exentas de interés, el lunes daremos completa referencia del re
sultado de aquélla.

| EFEMERIDES”]

PARA MAÑANA
1909 Nace el director de ci

ne francés Marcel Carné.
1920 Se establece el dere

cho de voto a la mujer en todo el 
territorio estadounidense.

1935 En el campeonato ci
clista mundial, el español Lu
ciano Montero se clasifica en 
segundo lugar.

1947 Estalla un depósito de 
explosivos de los astilleros de 
Cádiz, y ocasiona 250 muertos y 
más de 1.700 heridos.

1982 Victoria de la selec
ción española de baloncesto 
sobre la de EE.UU. en el Cam
peonato Mundial, celebrado en 
Colombia.

tve
PARA HOY

PRIMERA CADENA

15,00, Telediario. 15.35, LuckyLuke. 
16,05, Primera sesión. 17,40, Los sa
bios. 18,10, Documental. 19,05, De pe
lícula. 19,40, El equipo «A». 20,30, Un 
pais de sagitario. 21,00, Telediario. 
21,35, Informe semanal. 22,40, Sábado 
cine. 01,35, Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

16,00. Estadio 2. 19.00, En paralelo, 
los jóvenes. 20,00, Candilejas. 21,00, 
La ventana electrónica. 22,35, Opera.

' 01,25, Despedida y cierre.

SE VENDE
todo 
para 
pleta 
TM.

el material necesario 
la instalación com- 
de DOS silos —400
cada uno —

reales y UNO de 
para soja.

Completamente

PARA MANANA

•6,00, La gran movida. 8,00, Musicalí
simo. 9,03, Santa misa. 9,40, Y también 
para usted. 10,03, Carrusel del domin
go. 10,45, Luz de vida. 11,03, El gran 
musical. 13,05, Coplas de España. 
13,30, Información local. 14,00, Musi
cal. 14,30, Información de las dos y me
dia. 15,00, Información local. 15,30, El 
planeta de los toros. 16,03, Tardes mu
sicales. 17,03, Carrusel del verano. 
20,03, Sigue la fiesta. 22,10, Adiós do
mingo adiós. 22,30, Información local. 
22,40, Canciones de otro tiempo. 
23,00, Hora 25. 23,30, Extra deportes. 
0,03, Los toros. 3,03, De la noche a la 
mañana. Coincidiendo con las horas, 
Informativos SER.

RADIO SEGOVIA F.M.

PARA MAÑANA

6,00, Simultáneo O.M.: Musicalísi
mo. Santa Misa. Carrusel del domingo. 
Luz de vida. 11,00, SER deportivos. 
13,00, Los 40 principales. 22,00, SER 
deportivos. 23,00, Hora 25. 00,00, Ex
tra deporte. 03,03, De la noche a la ma
ñana.

R.N.E.
PROGRAMACION REGIONAL

PARA MAÑANA

13,05, Avance informativo. 13,10. 
Deportes en Castilla y León. 13,30, In
formativo trece treinta. 13,40, Recotes. 
15,05, Punto y seguido.

&1
antena3

F M 
948

PARA MAÑANA

de ce-
20 TM.

nuevo.
Depositado en la misma 
fábrica donde se han 

hecho.

Antonio García
Paseo de Zorrilla, 100-1.

VALLADOLID
Teléfono 233309.

7,05. El despertador. 8,05, Lo mejor 
de la semana. 9,02, Especial motor. 
-En marcha». 12,02, Viva el domingo en 
Antena 3 de Segovia. 14,45, Siete días 
en Antena 3 de Segovia. 15,05. Absolu
tamente grandes. 16,02, Fútbol en An
tena 3. 19,02, Música y quinielas. 
20,02, La hora H (repetición). 22,02. 
Deportes. Domingo noche en Antena 3 
de Segovia. 23,05. Los debates de An
tena 3. 23,57, Información comercial. 
24,00, Supergarcia en la Hora cero. 
Polvo de estrellas. 3,02. Jazz porque si. 
5,30, Supergarcia en la Hora cero (re
petición). (Coincidiendo con las horas, 
informativos de Antena 3).

RADIO 80 SERIE ORO
97.6 FM

Veinticuatro horas de música.

AVDA. FERNANDEZ LADREDA, 18
SEGOVIA

Teléfonos 43 21 32 y 43 35 49

i Montaje 
equilibrado 
Dinámico y estático 
de neumáticos

M.C.D. 2022
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Hoy, en Segovia, 
«Noche de Jazz»

Con Jorge Pardo, Caries Benavent 
y El Combo de Sara

Jorge Pardo y Caries Benavent 
y el septeto «El Combo de Sara» 
actuarán a partir de las 10.30 de 
esta noche en el Patio de Armas 
del Alcázar, en un recital que bajo 
el titulo «Noche de Jazz» se inclu
ye en el programa de actuaciones 
Estival 85, que organiza la Conse
jería de Educación y Cultura de 
Castilla y León.

Jorge Pardo y Caries Benavent, 
que actuarán de forma conjunta, 
tienen a sus espaldas una larga 
trayectoria en el mundo jazzistico. 
Jorge ha actuado con destacadí
simos intérpretes, tales como Tete 
Montoliú, Pedro Iturralde, David 
Thomas, Jaime Marqués, Pedro 
Ruy Blas, Paco de Lucia e Hilario 
Camacho. Ha participado en ac
tuaciones y grabaciones de varios 
de ellos y como solista grabó en el 
año 83 su primer LP.

Caries Benavent ha acompaña
do en diversos conciertos a impor
tantes figuras del panorama musi
cal español, Serrat, Guillermina

El alcalde accidental renovó el 
voto a San Roque

Ayer fue dia grande de las 
fiestas de San Roque en el ba
rrio de San Millán. Concreta
mente, en la iglesia ^ue le da ' 
nombre, se celebró una misa 
con sermón del sacerdote Ger
mán González Domingo, direc
tor de la editorial «Sígueme».

Al ofertorio, el alcalde acci
dental, Juan Evaristo González 
Herrero renovó el voto a San Ro
que que se instauró hace 386 
años para salvar a Segovia de 
una peste. En 1599 el teniente 
corregido^ Gómez de Salazar y 
el decano del consistorio, Anto
nio de Cuéllar formularon en la 
catedral el voto a San Roque pa
ra que este salvara a los sego-

EL SEÑOR

DON SERAFIN TEJERO
CACERES

(Capitán de Artillería)

Ha fallecido en Segovia
A los 72 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 
y la bendición de Su Santidad

D.E.P.
SU APENADA ESPOSA, FELISA MUÑOZ 

LOPEZ; HIJAS, JUANITA Y M.a JESUS TEJERO 
MUÑOZ; HIJO POLITICO, RAFAEL GALLEGOS; 
HERMANOS, NESTORA Y ELISEO TEJERO CA
CERES; HERMANOS POLITICOS, NIETOS, SO 
BRINOS Y DEMAS FAMILIA,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida 
Y les agradecerán la asistencia a la misa de pri
vilegio que tendrá lugar mañana, día 18, a las 
10 de la mañana, en la iglesia parroquial de 
Santo Tomás.
La conducción de! cadáver y el funeral por el 
eterno descanso de su alma, han tenido lugar 
en la mañana de hoy.

Motta y Paco de Lucia entre otros. 
En el 82 y durante ün año pasó a la 
formación que acompañaba Chik 
Corea, participando en la graba
ción de dos LP de éste. Formó 
posteriormente quinteto con Car
los Carli, Tarik Albanzi y Jorge y 
Jesús Pardo grabando los álbu
mes «Toudhstone» y «Againa and 
again».

Jorge y Caries representarán a 
España, el próximo mes en los 
Festivales de Jazz de Estambul y 
Cok (Irlanda).

«El Combo de Sara», septeto de 
jazz, formado en León a finales de 
1983 con miembros de la banda 
«Almacén de Caramelos» y otras 
diversas agrupaciones, lleva reali
zando desde entonces un intenso 
trabajo de creación propia dentro 
de una estética vanguardista.

' Las localidades para este es
pectáculo estarán a la venta a las 
puertas del alcázar. Su precio, 200 
pesetas. 

vianos de una peste que ya ha
bía ocasionado miles de muer
tes. ,

Juán Evaristo González He
rrero pidió a San Roque que 
conceda la esperanza de la salud 
espiritual y temporal y «dad a 
este pueblo nuestro la singular 
virtud de la caridad». También 
pidió que interceda ante Dios y 
su Madre por Segovia, San Mi
llán, los hombres y mujeres, ni
ños y adolescentes, todos los ve
cinos y los españoles.

Finalizada la misa, se sacó a 
San Roque en procesión por el 
itinerario tradicional en el que 
se encontraban cientos de per
sonas. ’

EL TRAFICO POR LA NACIONAL VI 
SIGUE SIENDO IMPORTANTE

(J. GASTAN, CORRESPONSAL)
Para muchos, la inauguración 

de la autopista Villalba-Adanero 
venia a suponer un «golpe de 
muerte» a la industria de restaura
ción que se había ido creando en 
algunos pueblos por los que atra
vesaba la carretera nacional VI, de 
Madrid a La Coruña. No hay que 
olvidar que de una manera u otra 
afectaba, entre otras, a localida
des como Villacastín, Navas de 
San Antonio y Labajos, donde ha
bía restaurantes, bares, etc., de 
propiedad privada y que habían 
sido construidos allá por los años 
50 y 60 con gran esfuerzo de sus 
propietarios.

Lo cierto es que, pese a los au
gurios negativos, el tráfico por la

RIAZA

Gran aceptación 
de la fiesta 
de la banderita

(MARQUES, CORRESPON
SAL).

La Asamblea Local de la Cruz 
Roja de Riaza, celebró el día de 
la banderita el pasado 15 de 
agosto; con gran aceptación en
tre todos los vecinos de Riaza 
que colaboraron como mejor 
pudieron. Mientras las mesas 
se llenaban de voluntarias dis
puestas a pasar allí toda la ma
ñana recibiendo los donativos 
de los transeúntes, los hombres 
prepararon las .instalaciones y 
los jóvenes salían a pedir con 
las huchas. .

Para amenizar la jornada, des
de primera hora la banda de cor
netas y tambores de la Cruz 
Roja desfiló por las calles del 
pueblo en un magnífico pasaca
lles al son de marchas simila
res, mientras que ppco a poco 
se iban constituyendo las dis
tintas mesas (6 en total) com
puestas por riazanas que que
rían colaborar de esta forma a 
esa gran labor.

También se repartieron las 
primeras huchas y los chicos y 
chicas comenzaron a recorrer 
las calles en busca del donativo 
de los transeúntes a los que 
colocaban en la solapa la popu
lar banderita, con lo que al ter
minar la mañana se vio cómo 
prácticamente la totalidad de 
los habitantes de Riaza en estos 
meses de verano habían dado 
su donativo; mientras en las 
mesas comenzaban también a 
llegar los primeros donativos 
que se iban acumulando en las 
bandejas.

Ya al mediodía y tras una jor
nada agotadora, se fueron su
mando las cantidades recogi
das, y aquí fue donde se produ
jo la mayor y mejor sorpresa; 
entre las seis mesas se habían 
recaudado cerca de 700.000 pe
setas, con lo que la fiesta de la 
banderita de Riaza se convertía 
en la que más cantidad habia 
conseguido en la provincia de 
Segovia. .

Ante el éxito de esta celebra
ción esperamos la" continuidad 
de esta fiesta, que ha alcanzado 
un gran apoyo entre los habitan
tes del pueblo a pesar de ser 
muy reciente.

LABAJOS

carretera nacional ha ido crecien
do paulatinamente y, en estos mo
mentos, puede decirse que inclu
so supera ya al que existía antes 
de la inauguración de la autopista. 
Precisamente en este mes de 
agosto, ha podido observarse el 
aumento importante, en los días de 
salida para las vacaciones y, sin 
duda, volverá también a notarse 
en la vuelta hacia Madrid y sur de 
España a finales de este mes.

Aunque este es un tráfico exclu
sivamente estacional, existe otro, 
de mayor interés para localidades 
como Labajos, que lo forman los 
transportistas. Son muchos los 
camíoneros que hacen un «alto en 
el camino», en los restaurantes 
aquí existentes. No hay que olvi
dar que Labajos se encuentra 
prácticamente a 100 km. de Ma
drid, lo que le convierte en lugar 
idóneo para «estirar las piernas» y 
aprovechar unos minutos de des-

MARTIN MUÑOZ DE LAS POSADAS

El coste adicional del teléfono 
¿Quién lo paga?

(J. SANCHEZ, CORRESPON
SAL)

«Administrativamente pertene
cemos a la provincia de Segovia, 
pero telefónicamente estamos en 
la de Avila», me comenta el secre
tario de este Ayuntamiento José 
Manuel González Casado, quien 
añade: «Te puedes imaginar los 
problemas que ello trae consigo, 
en especial uno de tipo económi
co, ya que el llamar a Segovia, 
como tenemos que hacer con fre
cuencia, supone un coste adicio
nal . ¿Por qué lo debemos pagar 
nosotros?» Ahí está esa respuesta 
a ver si nos la contesta Telefónica.

Lo cierto es que al hacer la divi
sión territorial de España, al im
plantar el servicio telefónico auto
mático, muchas localidades que
daron desgajadas, de su provincia 
natural-adminitrativa. En el caso 
concreto de Segovia se encuen
tran en este caso las siguientes lo
calidades: Codorniz, Donhierro, 
Martin Muñoz de la Dehesa, Mar
tín Muñoz de las Posadas. Monte- 
jo de Arévalo, Montuenga. Rapa- 
riegos. San Cristóbal de la Vega y 
Tolocirio. En total, nueve, todas 
ellas situadas en las proximidades

ITUERO Y LAMA

El nuevo Ayuntamiento 
se inaugura en septiembre

(J. SANZ, CORRESPONSAL).
Para mediados del próximo 

mes de septiembre tendrá lugar 
la inauguración oficial del nue
vo Ayuntamiento construido en 
esta localidad, en un acto al que 
se espera asistan las primeras 
autoridades provinciales. El 
coste de las obras ha ascendido 
a unos 6 millones de pesetas 
que han podido financiarse gra
cias al apoyo recibido de la Di
putación, que ha dado el 60 por 
ciento de las mismas, de la Jun
ta de Castilla - León, que aportó 
otro 20 por ciento, y el resto ha 
sido dinero puesto por el Ayun
tamiento.

En estos dias se va a proceder 

canso, antes de seguir la ruta.
Tal vez hayan sido también las 

tarifas en aumento de la autopista 
y las obras realizadas en los últi
mos años en la nacional VI (se pre
vé también para un futuro próximo 
una nueva mejora en esta carrete
ra a su paso por la provincia de Se
govia) lo que ha traído como con
secuencias que el tráfico siga sien
do elevado y que, por ello, locali
dades como Labajos, puedan te
ner una economía destacada ba
sada precisamente en la carretera.

El monumento a Onésimo Re
dondo, situado a la salida de esta 
población, ha sido reparado de al
gunos desperfectos. El trabajo, 
efectuado por un grupo de perso
nas venido de Valladolid, se reali
zó dentro de un homenaje que se 
le tributó al líder vallisoletano, con 
ocasión del 49 aniversario de su 
asesinato.

de la provincia de Avila.
. Ninguna otra de las localidades 
de Segovia están, telefónicamen
te hablando, adscritas a las pro
vincias limítrofes con Segovia. El 
problema, por tanto, del que hago 
mención, se circunsribe a esos 
pueblos anteriormente señalados. 
Sin comerlo ni beberlo estos pue
blos se enteraron, cuando puso en 
marcha el servicio automático, 
que «estaban» en Avila. Ni se nos 
consultó ni se nos pidió opinión. 
¿Es que no se puede arreglar esta 
situación?

Las molestias e inconvenientes 
no sólo son en el sentido de llamar 
hacia el exterior, cuando lo que es 
normal se llama a localidades ve
cinas de Segovia o a la capital, 
sino también a la inversa ya que 
son muchas las personas que nos 
llaman a estas localidades y mar
can, como prefijo, el indicativo 
911, que es el correspondiente a 
Segovia.

Las quejas siguen y continúan. 
Y el mayor coste del teléfono tam
bién. ¿Tan gravoso es a Telefónica 
devolvernos, bajo su punto de vis
ta, a la provincia a la que pertene
cemos? Esoeramos respuestas.

a amueblar las diversas salas y 
habitaciones de que dispone el 
edificio. Además de un recibi
dor, cuenta con una sala de 
juntas, salón, secretaría, archi
vo, despacho del alcalde y ser
vicios. En el mismo edificio es
tará situado también el Juzgado 
de Paz local.

Huero y Lama tiene en estos 
momentos 63 habitantes. Su 
presupuesto municipal para el 
presente año es de 3/3 millones 
de pesetas. Aunque la cifra sea 
baja si la analizamos en función 
del número de personas aquí 
residentes, es probablemente 
una de las más altas de Ayun
tamientos de la provincia.
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CUELLAR

EL AYUNTAMIENTO INTERESADO 
POR ALENA

(JUAN PABLO QUEVEDO, 
CORRESPONSAL).

Interesado continúa el Ayun
tamiento de Cuéllar por la posi
ble situación de cierre de la fac
toría maderera Alena, S.A., ubi
cada en nuestra localidad, que 
como ya se sabe a través de 
nuestro diario, podría verse ce
rrada en breve con la consi
guiente pérdida de ciento se
tenta y un puestos de trabajo.

En reunión celebrada entre 
parte del comité de empresa de 
la factoría, representantes de la 
central sindical Comisiones 
Obreras y el alcalde de la villa, 
se trataron la posibilidad de 
ayudas por parte del Ayunta
miento a los asalariados. El al
calde, Felipe Suárez, ofreció su. 
apoyo ante cualquier medida de 
presión adoptada por los traba
jadores, siempre y cuando ésta 
sea en beneficio de los afec
tados y no en el de partidos 
políticos o centrales sindicales. 
Igualmente se comprometió a 
recabar información sobre la si
tuación y solución de los pues
tos de trabajo que mantiene la 
empresa y actuar sobre ella, si 
es que le es facilitados por los 
órganos directivos de la firma 
comercial.

MOLESTOS 
LOS TRABAJADORES 

ANTE LA RECAUDACION 
DE FONDOS BENEFICOS

Molestia existe entre los tra
bajadores de la factoría Alena

GALLEGOS

«LA FRAGUA DE VULCANO», 
EN FIESTAS

(FELIX ARRIBAS, CORRES
PONSAL)

Quien le iba a decir al genial Ve- 
lázquez, cuando pintó «La fragua 
de Vulcano» en el siglo XVII, que 
un retazo de su lienzo andaría de 
fiesta por Gallegos. Los peculiarí- 
simos jóvenes de este pueblo se
rrano han plasmado, en sus cami
setas de fiestas las manos desnu
das del herrero, el yunque, las te
nazas... del famoso cuadro de Ve- 
lazquez.

Todo tiene su explicación: Un 
buen día, algunos jóvenes de este 
pueblo, se dieron cuenta de que 
en Gallegos existe una fragua, 
abandonada. Platicaron con sus 
padres, cuando iban a la fragua a 
reparar los aperos. Presentaron 
un proyecto: Recuperar la fragua 
como museo de la artesanía rural, 
como peña juvenil.

Deshollinaron a tope las pare
des, chimenea y el fogón. Des
combraron los rincones, alisaron 
todo el suelo, como para bailar. El 
fuelle volvió a insuflarse. La cacera 
volvió a mojar la pila de enfriar re
jas... Hicieron una peña jovial. Hi
cieron un museo de artesanía ru
ral.

Hoy, esta peña de jóvenes, sin 
un real, se permite el lujo de ofre
cer a su pueblo, a su Ayuntamien-

ante la medida adoptada por 
una sala de espectáculos de 
nuestra localidad que en días 
pasados organizó y anunció un 
espectáculo musical cuyos fon
dos recaudados irían destina
dos al fondo económico con el 
que los trabajadores puedan 
percibir cantidades hasta que la 
empresa le abone la deuda con
traída.

Los asalariados de la factoría 
cuellarana han hecho público 
una nota por la cual agradecen 
la atención que ha tenido para 
ellos la dirección de la sala co
mercial, a la vez que manifies
tan que su situación no ha lle
gado hasta ahora al punto en el 
que tengan que aceptar las be- 
neficiencias recaudadas.

PRESENTADO EL INFORME 
DE GESTION 

DEL AYUNTAMIENTO

Ha sido presentado el infor
me de gestión municipal de la 
actual corporación, cuyo frente 
preside el alcalde de la villa 
Felipe Suárez Pérez, asesorado 
por ocho concejales de su gru
po político y cuatro de la oposi
ción.

El informe pretende ofrecer la 
máxima información a los cue- 
llaranos sobre las actividades 
en las que el ejecutivo local está 
interviniendo a lo largo de estos 
dos años de actuación, en las 
que se pueden consultar áreas 
de diferente índole, tales como

to (en bandeja), unas fiestas de ve
rano, como pocas tuvo igual.

¿Quién diría de los jóvenes... 
«No piensan más que en bailar, 
entre luces sicodélicas, entre po
rros y cubatas, entrada la madru
gada?»

He aquí algunas destacadas 
atracciones: Viernes 16, a las 
23,30 horas, estreno de las cita
das camisetas con limonada. Sá
bado 17, a las 22,30 horas, teatro 
cómico popular, «La casa de los 
milagros», con Emilia (de Salud), 
Ma Carmen (de Angustias), Paco 
(de Rufo), Tere (de Rocío), Enrique 
(de Campanita) y Rafa (de Carme
na) que pondrán esa nota cultural 
a las fiestas, para que la cosa no 
quede prefabricada, como de 
costumbre, con lo de siempre.

El domingo, 18, a las 20 horas, 
por vez primera en este pueblo, la 
sin par «Ronda Segoviana» hará 
su presentación, con lo mejor de 
su repertorio jotero, rondas y ro
mances, que serán coreadas por 
los simpaticones y juerguistas del 
lugar, que haberlos, haylos.

Y como de participación se tra
ta, el grupo local de danzas, ac- 
tuaiá en los intermedios. Tendrá 
como novedad el estreno de músi
cos propios, hijos del pueblo: Luis 
Carlos, con la dulzaina, y Paco, 
con el tamboril, musicalizarán las 
danzas de su pueblo.

promoción industrial, activida
des culturales y deportivas, ba
suras y escombreras, aguas, 
alumbrado, zonas verdes, pavi
mentaciones, matadero públi
co, núcleos anexos, urbanismo 
y centro de salud, tanto en lo 
realizado hasta ahora como en 
los proyectos a efectuar.

Igualmente, dentro del mis
mo dictamen se publica una 
amplia y detallada información 
económica, en la que se con
templan desde los ingresos por: 
presupuestos, tasas, e impues
tos, hasta los gastos en los que 
se invierte el capital recaudado, 
complementado con gráficas, 
que facilitan el entendimiento 
en cada una de las partidas. Por 
último en las páginas finales, el 
resumen municipal expone la 
relación de personalidades que 
nos visitaron últimamente, en
tre los que se encuentran Javier 
Pérez de Cuéllar, secretario ge
neral de las Naciones Unidas; 
Demetrio Madrid López, presi
dente del Ejecutivo regional; 
Dionisio Llamazares, presidente 
de las Cortes castellano-leone
sas, y Antonio de Mer Lecha- 
Marzo, consejero regional de 
Obras Públicas y Ordenación 
del Territorio, quien lo hizo en 
calidad de invitado como prego
nero en las fiestas patronales de 
1984.

EL ESPINAR

LAS FIESTAS 
DE AGOSTO

Y SUS FESTEJOS
Un año más en estas fechas 

del mes de agosto, se celebran 
en El Espinar las fiestas en ho
nor a la Virgen y San Roque.

Comenzaron el día 14, a las 
7,30 de la tarde, con la solemne 
proclamación de la alcaldesa y 
damas de honor.

El plato fuerte de las fiestas 
estuvo en la corrida de toros 
celebrada el dia 15 en la que la 
terna formada por Luis Francis
co Esplá, José Antonio Esplá y 
José Cubero «Yíyo» se vieron 
con seis hermosos toros de la 
ganadería de los herederos de 
Bernardino Jiménez que pastan 
en Jaén.

Además de los actos religio
sos de rigor, las fiestas cuentan 
con actuaciones de la Escuela 
de Dulzaina de la Diputación 
Provincial, concierto de la Ban
da Municipal de Música, exhibí-, 
ción de ajedrez, juegos recreati
vos infantiles, deportes popula
res, actuación de títeres, un 
cuadrangular de fútbol-sala dis
putado por -dos equipos sego- 
vianos y otros dos espinariegos, 
verbenas a cargo de diversas or
questas y varias actividades 
más.

En definitiva, estas segundas 
fiestas de El Espinar en cuanto 
a su importancia, están carga
das de actividades para casi to
dos los gustos, y podrán ser 
disfrutadas hasta su fin, maña
na domingo, dia 18.

ALBERTO LOPEZ VILLA

Firmado un convenio para el fomento 
del empleo de los titulados superiores 

y medios y la mejora de la gestión 
empresarial

El Gobierno de Castilla y 
León, la patronal y las centrales 
UGT y CC.OO. firmaron ayer un 
convenio para el fomento del 
empleo de los titulados supe
riores y medios y el estímulo de, 
la mejora de la gestión empre
sarial.

El convenio, que desarrollará 
el programa de iniciación a lá 
empresa, fue firmado en la sede 
del Gobierno regional por repre^ 
sentantes de la Administración 
regional, Confederación de Or
ganizaciones Empresariales de 
Castilla y León (CECALE), UGT 
y CC.OO.

Dentro del objetivo de mejora 
de la gestión empresarial se en
cuentra también el impulso a la 
innovación tecnológica y a la in
vestigación en pequeñas y me
dianas empresas industriales y

La Junta ha multiplicado por 
diez las inversiones en 
investigación minera

La Junta de Castilla y León ha 
multiplicado por diez el presu
puesto del año anterior destina
do a actividades de investiga
ción minera, según informó el 
consejerode Industria, Energía y 
Trabajo de la Junta Dativo Mar
tin en una rueda de prensa. En 
la reunión con los medios infor
mativos se señaló que de los 
48.600.000 pesetas dedicadas 
en 1984 a este concepto se ha 
pasado a 425 millones para este 
año; Esta cantidad se dedicará a 
los apartados de aguas subte
rráneas —51 millones—, inves
tigación geológica minera básica 
— 146 millones— y proyectos de 
investigación minera, dotados 
con 228 millones de pesetas.

El consejero de Industria, 
Energía y Trabajo anunció tam
bién la promoción de una socie-

II CONCURSO DE COMIC 
PARA DIBUJANTES NOVELES

La Consejería de Cultura, a 
través de la Delegación Territo
rial de Educación y Cultura de 
León, ha convocado el segundo 
curso de comic para dibujantes 
noveles de ámbito nacional. Al 
mismo pueden presentarse di
bujantes no profesionales con 
un total de dos trabajos que no 
hayan sido publicados anterior
mente. El tema es totalmente li
bre y no hay limitaciones en las 
medidas de los trabajos.

Los originales, que deberán ir 
acompañados de los datos del 
autor por la parte posterior de

Avila

El lunes en la Residencia «Arturo 
Duperier», Jaime González 

clausurará los cursos de idiomas
El vicepresidente de la Junta 

y consejero de Agricultura, Jai
me González, clausurará el lu
nes los cursos de idiomas 1985 
que han venido celebrándose en 
la residencia juvenil «Arturo 
Duperier» de Avila. ■

El acto de clausura tendrá lu
gar en esta residencia a partir 
de las siete y media de la tarde, 
y en él pronunciarán unas pala- 

mineras de la Comunidad Autó
noma.

Las partes firmantes se com
prometen a crear una comisión 
mixta, de carácter consultivo, 
para el desarrollo del programa, 
que se encargará de la selección 
de las empresas y de los titu
lados, de la adjudicación de las 
ayudas y del seguimiento del 
programa.

El Gobierno de Castilla y León 
tiene previsto conceder 60 ayu
das distribuidas en los subpro
gramas de gestión empresarial, 
innovación tecnológica e inves
tigación minera.

Para la financiación del Pro
grama de Iniciación a la Empre
sa, la Consejería de Industria, 
Energía y Trabajo de Castilla y 
León subvencionará los costes 
laborales de los titulados hasta 
un 60 por ciento del total.

dad de investigaciones y explo
taciones mineras, que aglutine 
los esfuerzos públicos y priva
dos y aproveche los fondos crea
dos en la Comunidad para el 
desarrollo de sus propios recur
sos naturales.

El resto de las actividades 
programadas consisten básica
mente en la firma de diversos 
convenios de colaboración con 
entidades, instituciones y em
presas mineras.

Entre los proyectos de inves
tigación geológica minera básica 
programados para este año, 
destaca la realización del primer 
trabajo a escala regional efec
tuado a partir de sensores re
motos del satélite Land-Sat V y 
de un primer mapa exhaustivo 
de indicios mineros de todas las 
sustancias de la Comunidad.

cada plancha, podrán entregar
se hasta el dia 30 del presente 
mes en la Delegación Territorial 
de Cultura de León o por correo 
a la misma delegación 61 
Sierra Pambley, 4. 24003 León-

Los premios establecidos son 
de 50.000,30.000 y 25.000 pese
tas y con los trabajos seleccio
nados se realizará la II Muestra 
de Comic de Castilla y León en
tre el 20 y el 29 de septiembre 
en León. Para mayor informa
ción dirigirse al teléfono 24241° 
prefijo 987.

bras el director del curso y el vi
cepresidente del Gobierno auto 
nomo, celebrándose a continua
ción un encuentro con todos ios 
participantes.

Los cursos de idiomas, ingle5 
francés y castellano, convocados 
este año por la Junta a través de 
la Dirección General de la Juven^ 
tud y Deportes, han sido orgam 
zados por el Instituto Castellano 
Leonés de Lingüística Aplicad
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ayer en cant al ejo
Malo el festejo mixto, con fracaso 

estrepitoso del mayor de los

Primer festejo de los dos pro
gramados con motivo de las tra
dicionales fiestas de la ciudad 
de los trillos. Algo más de me
dia entrada. Tarde calurosa re
frescada por la brisa emanada- 
de los cercanos pinares. Presi
dió el alcalde, don Manuel Agu- 
diez. Lo hizo a la buena de Dios, 
tratando de aplicar el reglamen
to taurino de una manera sui gé- 
neris. Envió un avisó a la rejo
neadora transcurrido más tiem
po del reglamentado, y después 
se olvidó de hacerlo en los dos 
otros correspondientes. Al dies
tro Jorge Castro, también le en
vió un primer recado, en esta 
ocasión bien cronometrado, 
pero los restantes los ordenó

t: * > ’

cuando las manecillas del reloj 
habían sobrepasado con creces 
los minutos establecidos. De 
todas maneras, aquí no pasa 
nada, porque tanto el alcalde, 
como el otro don Manuel, el 
concejal, son dos excelentes 
personas que cuentan con el 
beneplácito de los ocasiónales 
espectadores de los eventos 
taurinos. Y que conste que, am
bos cuentan con mi sincera 
amistad. La reina de las fiestas 
Y los quintos que constituyen 
una peculiar peña, ocuparon 
uno de los tendidos donde un 
servidor estuvo ubicado, muy a 
gusto y cómodamente. Esos 
Quintos, en número de unos 
ochenta, hicieron las veces de 
mulilieros, provistos de sus co
rrespondientes trallas que hicie
ron restallar a lo largo del fes
tejo. Previamente habían desfi-

«Luguillano»
lado formados con el arrastre de 
las mulillas, y el espectáculo re
sultó vistoso y colorista. En los 
tendidos, las peñas cantaleja- 
nas pusieron su particular nota 
de animación, y fueron los en
cargados de ocuparse de que el 
otro espectáculo, el taurino, no 
dejara pesar demasiado su te
dioso desarrollo.

Corrió la alegría desbordada, 
corrió el vino y el buen humor. 
Lo que no corrió precisamente 
fue el encierro enviado por el 
ganadero Ortiz de Urbina, prin
cipal causante de que el festejo 
resultara pesado y deslucido. 
Salvo el último de la tarde, los 
cuatro restantes, carne para el 
matadero. Sin pizca de clase, pa

rados, torpones, y, el enviado al 
corral, áspero y peligro. Un sal
do.

A lo mejor me culpa de algo 
mi buen amigo Dionisio Recio, 
quien hace tan sólo un mes su
friera un serio disgusto con su 
corazón, y al que afortunada
mente veo muy recuperado. Se 
llevó un gran susto, y a sus nu
merosos amigos nos hizo pasar 
un mal rato. Estuvo presente en 
el festejo, como un espectador 
más, aunque él, directamente, 
es el encargado de programar 
los festejos taurinos de Canta
lejo desde hace la friolera de 
años. Le quedan todavía mu
chos más, y como nunca se 
deja de aprender, pese a la mu
cha experiencia acumulada, 
Dionisio Recio va a esmerarse al 
máximo para escoger las gana
derías que realmente ofrezcan 

plenas garantías para los tore
ros.

En el festejo estuvo un tauri
no de mucho prestigio: Luis Al- 
varez, apoderado de Morenito 
de Maracay, empresario de San 
Sebastián de los Reyes, y mano 
derecha de Manuel Chopera. 
Vino a Cantalejo acompañando 
a Jorge Castro «Luguillano», 
porque al padre de éste una 
repentina bajada de tensión le 
había producido otro gran sus
to. Clemente Castro, muy buen 
y antiguo amigo, matador de 
toros de mucho coraje, pundo
nor y vergüenza torera; lamento 
tener que decirte que tu 
hijo Jorge no vale para esto. Ya 
leerás después lo que con pena 

y pesar digo de su actuación en 
Cantalejo. Yo, deseo lo mejor 
para tus retoños y para ti la total 
y absoluta recuperación. Son 
las cornadas que nos va dando 
la vida, y como tantas veces, 
sabrás superarlas.

MARIA JOSE

Es una joven de diecinueve 
años de edad, alcarreña, y que 
lleva toreando a caballo, cuatro 
años. Gentil, afable y gran ama
zona. La correspondió un eral 
berrendo en negro, bragado y 
lucero, muy bonito, pero repa
rado de la vista, distraído y que
dado. Cuando se arrancaba, lo 
hacía tirando lineas y poniendo 
en evidente peligro a la joven 
caballista. María José me gustó 
horrores. La vi fracamente pues
ta, con una cuadra de caballos 
excelente, muy toreros todos

ellos. Intentó las suertes prodi
gando mucho las pasadas, pero 
con el deseo de torear y clavar 
con lucimiento. Lo hizo en algu
nas ocasiones, insistiendo una 
y otra vez, hasta lograr su pro
pósito. Las mujeres rejoneado
ras no existen prácticamente en 
la actualidad. Esta de ayer en 
Cantalejo tiene enorme calidad 
y puede cuajar en destacada fi
gura del toreo a caballo. No 
dejó, además, intervenir al peo
naje, hasta que no hubo más 
remedio. Fue cariñosamente 
aplaudida al final de su labor.

JORGE CASTRO 
«LUGUILLANO»

Para mi, lo del chaval mayor 
de Clemente Castro ayer tarde 
en Cantalejo, es la auténtica 
debacle de un torero, o de un 
joven que quiere ser torero a 
toda costa. Le falta lo má» 
esencial: el valor. Y sin valor, ya 
me contarán. Pánico, horror y 
terror, puso de manifiesto ante 
la cara de un eral que, eviden
temente tenía peligro, pero no 
tanto como nos hizo creer Jor- 
gito. El novillo, listo, con gua
sa, puso en evidencia al torero, 
y le mostró con plena claridad 
su nula capacidad para profe
sión tan peliaguda como la de 
torero. Le dijo una y otra vez: 
«Vete, tú no sirves para ésto. En 
los estudios está tu porvenir. Si 
yo te doy pánico, ¿qué te puede 
producir un toro? Vete del to
reo, Jorge, tú no vales aunque 
tus mentores quieran hacernos 
entender lo contrario».

No deseo prodigarme en ad
jetivos calificativos sobre un 
chaval derrotado. Pero tengo el 
deber ineludible de explicar el 
fracaso terrible, la tragedia de 
un jovencísimo torero, al que 
las adulaciones le están hacien
do un daño atroz. Lo de menos 
fue que le enviaran un novillo al 
corral. Eso le ocurre a cualquie
ra. Lo peor, fue la forma de ocu
rrir. Espanto, pavor, pies en 

polvorosa. Se movió más que 
sus antagonistas, con ser éstos 
de pies ligeros. Y con la espada, 
«Cagancho» ni «El Guerra» jun
tos le llegaron a la altura de las 
zapatillas, de puro canguis. El 
novillo fue ensogado por los 
mulilleros y de esa guisa^con- 
ducido a los chiqueros donde 
fue apuntillado. El silencio que 
se guardó tras el arrastre del 
eral resultaba angustioso. Jor
ge, oculto tras un burladero, 
mascuflaba su derrota, baja la 
mirada y sin apenas atraverse a 
mirar alrededor. Loa, pues al 
torero derrotado. Lo que hace 
falta es que sepa asimilar la en
señanza, y por favor, Jorge, haz 
un mutis digno, que no eres tú 
solo ni lo serás. A dios, gracias.

RODRIGO MARIN
Es un joven torero ecuatoria

no que reside en Segovia. Le vi 
rnuy puesto con las telas de 
torear, fácil con los rehiletes, 
incluso artista, y fatal con el 
acero de matar. Y ahí lo pierde 
todo. Porque los lances que ins
trumentó, bajas las manos, 
abierto el compás, al último de 
la tarde, tuvieron tratamiento de 
usía. Y el segundo tercio resultó 
vistoso, con un par a la media 
vuelta de antología. Y el mule
teo para llevarse al novillo a los 
medios. Y midiendo las distan
cias, y estirándose en largos 
muletazos. De valor anda so
brado. De planta torera tam
bién. ¿Qué ocurre con la espa
da? Pues que no les tiene cogi
dos el sitio a los novillos, y de 
ahi vienen los fallos estrepito
sos. Y la suerte no la ejecuta 
ortodoxamente. Estira mucho el 
brazo para herir, y es la mano 
izquierda, la que porta la mule
ta, la que verdaderamente mata, 
Rodrigo, practica, practica mu
cho, porqué reúnes interesantes 
condiciones y puedes ser tore
ro. Los triunfos se alcanzan re
frendando con la espada, no lo 
olvides.
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Durante los últimos Tres años, 
se ha puesto de manifiesto la 
existencia de una política ani
madora-para la sustitución de 
algunas producciones entre las 
que destacan el maiz ocupando 
el espacio de la remolacha en 
algunas regiones como el Ebro y 
Andalucía. El maiz cuenta con 
nuevo plan para su fomento que 
viene a completar disposiciones 
anteriores en este sentido. En la 
remolacha, los recortes en las 
siembras han estado determi
nados por los reales decretos 
aprobados campaña tras cam
paña por el Gobierno reducien
do objetivos. En algunas provin
cias como en el Ebro, a esta de
cisión oficial se han sumado las 
decisiones de algunas industrias 
procediendo al cierre de instala
ciones ante el escaso volumen 
de multuración que existía. En 
unos casos es posible una alter
nativa de cultivo. En otros, las 
salidas son más difíciles.

En la remolacha de la zona 
sur cabe destacar que en los úl
timos tres años se ha pasado de 
las 92 000 hectáreas sembradas 
en 1983 a las 7 6 260 hectáreas 
de 1984 para llegar esta campa
ña a solamente 59.400 tonela
das. Mientras que en Extrema
dura se mantienen los niveles de 
superficie, en las provincias an
daluzas, el hundimiento ha sido 
más sonado pasando las siem
bras de 88.000 hectáreas en 
1983 a 71.500 en 1984 para aca
bar en 54.400 hectáreas en 1985. 
Por provincias, cabe señalar la 
caída en Cádiz que en este pe
riodo pasó de 42.000 a 30.000 
hectáreas, Córdoba de 14.500 a 
7.000 hectáreas y Sevilla de 
27.500 a 13.500 hectáreas. Fren
te a este proceso en la remola
cha, ebmaíz ha tenido en Anda
lucía un crecimiento considera
ble. Mientras que en 1983 las 
siembras ascendieron solamen
te a 24.000 hectáreas, en 1984 
llegaron a las 40.000 para ele
varse a 59.000 hectáreas en 1985 
Los datos bajos de 1983 fueron 
consecuencia de la sequía que 
afectaba a estas zonas, si bien, 
las cifras de 1985 suponen un 
crecimiento fuerte respecto a lo 
que se podría considerar como 
la media en estas provincias.

En Extremadura también se 
ha producido un crecimiento 
importante en las superficies del

LA REMOLACHA CEDE PASO 
AL MAIZ

maiz que en 1985 se ha situado 
en 85.000 hectáreas lo que su
pone un aumento de 20.000 hec
táreas respecto a la campaña an
terior.

En el conjunto de las zonas re- 
molacheras, Centro, Duero y 
Ebro, la evolución del cultivo de 
la remolacha ha sido también a 
la baja pasando de las 157.000 
hectáreas en 1983 a las 133.000 
en 1984 para acabar en 1985 con 
125.000 hectáreas.

En el Valle del Ebro, la situa

ción es muy diferente en cada 
una de las provincias estando 
sus resultados muy ligados a las 
alternativas de cultivos y, sobre 
todo, a la existencia o no de in
dustrias cercanas. Tomando 
como referencia estas tres últi
mas campañas, tenemos que en 
Alava las superficies se han 
mantenido. En Navarra cayeron 
de 1.088 hectáreas a las 180 de 
este año. En Rioja hay también 
estabilidad mientras en Aragón 
la superficie se ha reducido a 
menos de la mitad pasando de 
9.000 a 4.000 hectáreas. Esta 
campaña Zaragoza cae 2.000 
hectáreas y Teruel 1.400 hectá
reas indudablemente, sobre to
do en el segundo caso, por el 
cierre de la azucarera Santa Eu
lalia.

La alternativas de cultivos en 
estas provincias, en el caso del 
maiz han funcionado sobre todo 
en Huesca y Zaragoza. En la pri
mera, las superficies han pasa
do de 8.000 a 12-000 hectáreas 

en dos años mientras que en Za
ragoza el salto ha sido de 42 000 
a 50.000 hectáreas.

En Castilla y León, entre 1983 
y 1985 la superficie de remola
cha se ha reducido de 116-500 
hectáreas a 101.000 con descen
sos de 5.800 hectáreas en León, 
4.000 hectáreas en Valladolid, 
1.500 hectáreas en Falencia y 
cerca de 1.000 hectáreas en Za
mora.

La superficie de maíz en es
tas provincias, en el mismo pe

riodo ha pasado de 5.800 a 
12 000 hectáreas destacando el 
aumento de 6 -500 hectáreas en 
León. En el resto de las provin
cias el maíz no despega salvo la 
estabilización en las 2 000 hec
táreas en Zamora.

Finalmente, en Castilla-La 
Mancha, las superficies de re
molacha descendieron en los úl
timos tres años en 10.000 hectá
reas pasando de 22.700 a sola
mente 12.600 hectáreas. Desta
ca Ciudad Real con un descenso 
de 7.000 hectáreas.
, En el mismo periodo, las su
perficies de maíz pasaron de 
38.000 hectáreas en 1983, año 
de sequía arrastrada a 55.000 
hectáreas en 1985. •

Con cifras globales, destacan 
este año las casi 500.000 hectá
reas de maíz que ya eran objeti
vo de administraciones anterio
res desde el Plan de 1977.

V. M. C.

La guerra de la soja
Importadores de habas, preocu
pados por la entrada de harina 

a bajos precios
Durante los últimos meses se 

han producido posiciones en
frentadas entre los importado
res de haba de soja para su mol- 
turación en España y los impor
tadores solamente de harina an
te los bajos precios que ha teni
do el segundo producto en los 
mercados internacionales. Al
gunos países como Brasil y otros 
de Sudamérica, ante la existen
cia de graves problemas finan
cieros, han realizado ofertas de 
ventas a unos precios bajos de 
los cuales, hasta la fecha, se han 
beneficiado también los ganade
ros de algunos países como Es
paña.

En nuestro país, las importa
ciones de habas se elevan a unos 
2,5 millones de toneladas. Estas 
partidas son molturadas en Es
paña por un grupo que prácti
camente está dominado por seis 
firmas: Koipe - Elosúa; Guz- 
mán; Bunge; Stanley y Cargil 
junto a la planta del INI, OESA.

Las importaciones de soja en 
los últimos años han sido una ci
fra muy inferior con un máximo 
de unas 400.000 toneladas. Sin 
embargo, los bajos precios de 
algunos países han dado lugar a 
un aumento de estas operacio
nes, situación que ha sido moti
vo de preocupación en los mol- 
turadores de haba por entender 
que se les cortaban posibles sa
lidas a sus operaciones habitua
les en el mercado. De estas im
portaciones de soja, la harina 
obtenida se queda en su mayor 
parte en España mientras suce
de al revés con el aceite ya que 
el cupo de operaciones en el
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mercado interior es sólo de 
90.000 toneladas.

El pasado mes de enero, el 
precio de la harina de soja en 
España para el tipo del 44 por 
ciento, según la comisión de vi
gilancia de Piensos Compues
tos, era de 38,56 pesetas mien
tras que en el mes de mayo, la 
cotización era de 33,35 pesetas. 
En el caso de la soja del 48 por 
ciento, en el mismo periodo, los 
precios cedieron de 40,96 a 
36,35 pesetas.

Esta situación preocupa a los 
importadores de habas que no 
han podido tener las mismas 
ofertas de precios en las habas 
que los compradores de harina. 
Por este motivo, habrían pro
puesto a la Administración la fi
jación de un posible Derecho 
Regulador del 10 por ciento que 
gravase las importaciones de 
harina. En el caso de que la Ad
ministración aceptase estas pro
puestas, los precios de los pien
sos podrían sufrir un recargo de 
unos 12-000 millones de pesetas 
con una protección para las ex- 
tractoras de 7.500 millones. Es
tas posturas han sido señaladas 
por los importadores de harina 
para quienes los molturadores 
de habas solamente tratarían de 
defender su actual monopolio. 
En la CEE, la importación de 
harina de soja nunca ha estado 
sometida a ningún régimen 
arancelario. Existe un arancel 
del 10 por ciento para el aceite 
de soja que en la práctica no 
constituye ninguna protección 
en cuanto en la Comunidad exis
te una fuerte competencia en 
este producto y los precios están 
igual que en los mercados inter
nacionales.

El problema es guerra de pre
cios ante un mismo mercado in
terior cuando las posibilidades 
de compra en el exterior son di
ferentes. La ganadería en me
dio.

V. M. C.

Este gesto 
de ¿descuido?

en el monte 
significa destrucción

Lo vemos repetir una y mil veces. Y, bastantes de nosotros, caemos en la tentación de hacerlo. 
- Claro, es incivil, pero... buscar el cenicero tanteando mientras se conduce... 

En el monte, lo que tiene de descuidado este gesto adquiere una trascendencia 
infinitamente mayor. La colilla, encendida aún, cae a la vera de la carretera sobre 
materiales naturalmente combustibles, matorral, hierba resecada por el calor,... 

Y el fuego comienza a propagarse. Detenerlo, después, requiere esfuerzos titánicos, con 
riesgo de vidas humanas. 

Y, siempre, queda un rastro de destrucción y empobrecimiento, 
use el cenicero. Los que circulen después de Vd. se lo agradecerán.

EVITA El IM^ElUniO EODECTAI Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación CVIIM EL lliVuliUIV rUlvEjInL in s t it u t o  n ac io n al  par a l a  c o n s er v ac ió n  o e l a n at u r a l eza
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Todavía sin resolver la representación
de los agricultores en Europa

El comité interprofesional agrario 
va como observador a Bruselas

CUANDO EL ABONO LLEGA 
A LA HOJA

Expertos internacionales expusieron en un 
simposium en Berlín, las posibilidades 

que presenta este sistema

Desde el mismo momento que 
España firmó el tratado de 
adhesión con la Comunidad Eco
nómica Europea, las organiza
ciones agrarias, las cooperativas 
y casi todas las asociaciones re
lacionadas con el sector produc
tivo agroganadero y agroindus- 
trial intentan influir dentro de 
los foros de participación comu
nitaria para estar presentes co
mo representantes de sus res
pectivos sectores. A partir del 
primero de enero del próximo 
año, si los países miembros rati
fican nuestra incorporación, la 
mayor parte de las decisiones 
que afectan a nuestro futuro 
agrario se tomarán en Bruselas, 
y de la capacidad del sector para 
defender alli sus planteamientos 
dependerá la mejora del campo 
español.

Se asegura que el tratado fir
mado no será renegociable, pero 
el comentario de cualquier ex
perto de los países miembros 
parece dar a entender que la re
glamentación y los tratados son 
interpretados y reinterpretados 
cada día y en cada reunión, bus
cando mil vueltas a la farragosa 
prosa de la Comunidad.

Aunque el rodaje de nuestras 
organizaciones, en cuanto a los 
medios comunitarios se refiere, 
es escasa, la concienciación de 
la urgencia e importancia de es
te futuro europeo, la está lle
vando a una dedicación casi ex
clusiva de clarificación de su re- 
presentatividad a la espera de 
que sean aceptadas en Bruselas.

Las 5 organizaciones agrarias 
españolas que actualmente tie
nen carácter nacional, con una 
afiliación global del 7 por ciento 
de los agricultores españoles 
(han crecido un dos por ciento

AHORKOS.Í^^DE SEGOVIA

desde los últimos sondeos), se 
afanan por estar presentes den
tro del Comité de Organizacio
nes Profesionales Agrícolas de 
la Comunidad Europea (C.O.- 
P.A.).

ESTAR EN EL COPA

Este Comité, del que forman 
parte las potentes organizacio
nes de cada país miembro, ha 
sugerido en repetidas ocasiones 
a los agricultores españoles, la 
conveniencia de agruparse para 
enviar el mínimo de represen
tantes posible. No admitiría el 
COPA la presencia en sus mesas 
de trabajo a cinco enviados de 
un mismo país, puesto que haría 
imposible la agilidad en la toma 
de decisiones, aparte de poder
se dar la paradoja de posturas 
diferentes en los representantes 
de un mismo país miembro.

Las maniobras para solucio
nar este escollo, en un panora
ma aún demasiado amplio de or
ganizaciones de ámbito estatal, 
a las que habría que añadir las 
existentes en provincias o regio
nes autónomas no encuadradas 
en ninguna nacional, han sido 
dispares. De ellas, la planteada 
por el Comité Interasociativo 
Agrícola (C.I.A.() es, en princi
pio, la que parece tener mayores 
posibilidades de ostentar la re
presentación del campo espa
ñol.

En este Comité participan las 
organizaciones agrarias: Jó
venes Agricultores; UFADE y 
Confederación Nacional de 
Agricultores y Ganaderos 
(CNAG); así como las indus
trias azucareras, la Federación 
de Industrias Lácteas, la Asocia

ción de Fabricantes de Piensos 
Compuestos, la Asociación Na
cional de Productores de Pollos 
y Huevos, la Asociación Nacio
nal de Productores de Ganado 
Porcino, etc.

Se trata, por tanto, de un gru
po de convergencia suficiente
mente importante como para 
convertirse en representante de 
los intereses españoles en Bru
selas.

Como es de suponer, todas las 
organizaciones presentaron su 
solicitud para poder formar par
te de la COPA; también lo hi
cieron la UPA y la COAG. El 
problema para el organismo 
comunitario es decir quién se 
sentará en las mesas de traba
jo: el CIA, que parece tener su
ficiente peso ante el papel; o 
las organizaciones por separa
do. No parece muy difícil pensar 
que, ante el criterio de Bruselas, 
de sentar en sus reuniones el 
menor número de grupos, den
tro de la mayor representativi- 
dad posible, se elija la primera 
alternativa; y así parece con
cluirse tras la carta enviada el 15 
de julio pasado a todas las 
OPAS, por la que «invitan al 
Comité Interasociativo Agrícola 
(C I A.) en tanto que representa 
a la CNAG, Jóvenes Agricultores 
y UFADE, a participar como ob
servador en los trabajos del CO
PA a partir del 1.° de septiem
bre y hasta la entrada en vigor 
del tratado de adhesión de Es
paña en la Comunidad, el pri
mero de enero de 1986». Acon
seja, por tanto, a la COAG y a la 
UPA la entrada en el citado Co
mité como salida para que 
España tenga clarificada su re
presentación agraria en el 
COPA.

V. M. C.

El abonado de la hoja como medida para aumentar y asegurar el 
rendimiento es un método desconocido en muchos lugares. Hay 
también aún muchos agricultores e Ingenieros agrónomos que 
tienen duda sobre su efectividad. En su Simposio Internacional 
especializado, desarrollado en Berlín, se expusieron las posibilida
des que presenta este sistema.

Dr. Robert Eibnerde Schering 
AG ilustró la importancia del 
abonado de la hoja en el pasa
do, el presente y el futuro; su 
empresa es la que había organi
zado esta reunión de expertos, 
puesto que ya desde comienzos 
de los años sesenta se dedica a 
investigar, desarrollar y produ
cir en este campo. Una mirada 
atrás a la literatura científica 
causa la impresión —opina Eib- 
ner— de que este tipo de abo
nado es una medida conocida y 
aplicada ya desde hace mucho 
tiempo: ya en 1844 se trataron 
en Francia por el abonado de la 
hoja, plantas que sufrían cloro
sis; el tratamiento se realizó por 
medio de sulfato de hierro. Pero 
hoy en día se da un cierto es
cepticismo por algunos resulta
dos inseguros, puesto que este 
tipo de abonado tiene que aten
der muy meticulosamente las 
condiciones locales, el clima, el 
tipo y las fases de crecimiento 
de las plantas. Por lo tanto, aún 
se dan dificultades a la hora de 
trasponer los conocimientos 
científicos al sector de la agri
cultura práctica.

Este puede ser el motivo por 
el que, si bien no hay casi agri
cultores que tengan dudas de 
que el abonado de la hoja puede 
superar rápida y económica
mente ciertos defectos, si se da 
un cierto escepticismo de que 
este abonado pueda ayudar a 
mejorarla rentabilidad en zonas 
en las que no se dan esos de
fectos. Pero según Eibner las 
ventajas del abonado de la hoja 
con respecto al abonado del 
suelo no se dan tan sólo cuando 
la falta de sustancias nutritivas 
u otros elementos en el suelo 
ejerce una influencia negativa 
sobre el crecimiento de la plan
ta, sino también cuando el de
sequilibrio entre las sustancias

MANTENGAMOS 
LIMPIA 

LA CIUDAD
Es una recomendación de

EL ADELANTADO 
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nutritivas del suelo influencia la 
toma de alimentos. Además, el 
abonado a través de las hojas 
puede compensar muchos fac
tores del stress.

Las cifras que comunicó Eib
ner llaman la atención: El por
centaje de aprovechamiento del 
abonado de la hoja es del 85 por 
ciento, el del abonado del suelo 
se halla entre el diez y el 30 por 
ciento y sólo en casos excep
cionales llega hasta el 50 por 
ciento. Llamativo es también el 
modelo calculado y presentado 
por el experto de Scherlng-Düs- 
seldorf. De los 1.470 millones 
de hectáreas cultivadas en el 
mundo, un 80 por ciento (que 
corresponde a 1.178 hectáreas) 
presenta, por el clima, las con
diciones de abonado, la forma 
de cultivo y otros factores, con
diciones que podrían mejorarse 
sensiblemente aumentando así 
la producción. Si se realiza un 
modelo teórico según el cual en 
todos estos 1.178 millones de 
hectáreas se diera un abonado 
de hoja y se supone además, 
para facilitar los cálculos, que 
en todas ellas se sembrarán ce
reales, se podría llegara una 
mejora del rendimiento del diez 
por ciento. Con ello se conse
guiría que la producción mun
dial aumentara de un promedio 
de 1,9 toneladas por hectárea a 
2,1 toneladas.

Hoy en dia se da una utiliza
ción muy desigual del abonado 
de hoja, en regiones desarrolla
das es mucho más frecuente 
que en zonas subdesarrolladas, 
a lo que hay que añadir que en 
éstas el abonado del suelo ade
más es deficiente. El abonado 
de hoja, aquí, a menudo tendría 
que funcionar como abono bá
sico; ya se conocen resultados 
que en estas condiciones hacen 
que aumente el rendimiento en 
más del 20 por ciento, y en oca
siones hasta el 40 por ciento, en 
el caso de cereales, maíz, algo
dón, verduras y hortalizas o ár
boles frutales.

ROLH H. SIMEN
(DF)

M.C.D. 2022
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Sanidad rebaja el margen 
de beneficios de las farmacias

Esta reducción y la de los laboratorios, 
supondrán un ahorro de 7.000 millopes 

de pesetas anuales

Madrid.— Las oficinas de far
macia verán reducido en un 1,8 
por 100 el margen de beneficio 
profesional por dispensación y 
venta al público de especialida
des farmacéuticas, según una 
orden de Presidencia del Go
bierno que publicó ayer el «Bo
letín Oficial del Estado». Los 
nuevos precios entrarán en vi
gor el próximo dia 8 de septiem
bre.

Esta reducción fija el margen 
de beneficio de las oficinas de 
farmacia en un 28,2 por 100 so- ' 
bre el precio de venta al público, 
frente al 30 por 100 vigente en la 
actualidad, a pesar de que la re
ducción autorizada por la Comi
sión Delegada del Gobierno pa
ra Asuntos Económicos, previo 
informe de la Junta Superior de 

* Precios, era del 2,5 por 100.
Respecto al precio de venta del 
almacén, el nuevo margen de 
beneficio representará un 
39,275 por 100.

La medida se une al acuerdo 
adoptado el 8 de agosto entre el 
Ministerio de Sanidad y los la
boratorios, que acordaron des
contar un 3 por 100 en el sumi
nistro de los medicamentos al 
Insalud. .

Las dos reducciones supon
drán un ahorro de 7.000 millo
nes de pesetas anuales en gasto 
farmacéutico, de los cuales 
5.000 corresponderán al sector

FUGA DE DIVISAS 
EN NAVARRA

Pamplona.- El juez de Instruc
ción de Estella (Navara), José 
Francisco Cobo, decretará en las 
próximas semanas el procesa
miento del secretario regional de 
la Asociación de Conserveros Ve
getales de Navarra, Aragón, y La 
Rioja, Pedro Gámez Ruiz, que de
sapareció hace seis meses tras 
apoderarse de 178 millones de pe
setas de la asociación, según pu
blicó ayer «Diario de Navarra».

OFERTA ESPECIAL NEUMATICOS VERANO '85

POR LA COMPRA 
DE 2 NEUMATICOS

Y además le obsequiamos con un magnífico Parasol Enrollable.

Ofrecemos GRATIS:

MONTAJE Y 
EQUILIBRADO

público y 1.900 millones al pri
vado.

En el periodo de 1981 a 1984, 
los precios farmacéuticos au
mentaron en un 41,1 por 100, 
mientras que el índice de pre
cios al consumo para el resto de 
los productos fue del 39,9 por 
100, según declaró ayer el mi
nistro de Sanidad.

El ministro reconoció que esta 
medida afectará a las pequeñas 
farmacias, pero se lamentó de 
que «desde hace semanas pe
dimos al Colegio de Farmacéuti
cos que propusieran fórmulas de 
solución que hasta ahora no se 
han presentado».

Desvalijadas 
unas 1.000 cajas 
de seguridad en un 
Banco de Barcelona

Barcelona.- Un grupo de atra
cadores penetró en la cámara 
acorazada de la sucursal del Ban
co Hispano Americano en la calle 
de Fontanella, de Barcelona, apo
derándose del contenido de unas 
1.000 cajas de seguridad.

Según fuentes bancarias, los 
atracadores, que utilizaron instru
mentos muy especializados, ini
ciaron, la preparación del atraco 
hace unos cinco meses, cuando 
alquilaron un local situado a unos 
300 metros del banco. Desde este 
local trazaron un túnel, que atravie
sa tres calles contiguas y que llega 
hasta la sede de la sucursal ban- 
caria.

En la cámara acQrazada habia 
2.032 cajas.de las que los atraca
dores lograron desvalijar algo me
nos de la mitad. Al parecer, única
mente 300 cajas estaban ocupa
das. En medios bancarios se ha in
dicado que no es posible determi
nar el valor del contenido de las 
cajas, pero se estima que éste 
«pudiera no ser alto, teniendo en 
cuenta que se trata de una sucur
sal del banco».-Efe

España decidirá por su cuenta 
sobre el avión europeo

Palma de Mallorca.- Independientemente de la postura que pueda tomar Fran
cia en breve plazo, el Gobierno decidirá de forma unilateral la posiple integración 
de España en el proyecto del Avión de Combate Europeo (ACE) o European Figther 
Aircraft( EFA). Laureano García, subdirector general de la oficina de Prensa de De
fensa. manifestó ayer, refiriéndose a la reunión mantenida entre los titulares de De-, 
tensa de España y Francia, Narcis Serra y Charles Hernu, que -España es un país 
soberano que decidirá por su cuenta la postura que más le conviene». Esta deci
sión será adoptada en el transcurso del próximo Consejo de Ministros, que se ce
lebrará el dia 28. o en el siguiente, que será el segundo tras la conclusión del perío
do vacacional.

SEPELIO DEL NIÑO MUERTO EN SAN SEBASTIAN

Los restos mortales del niño de seis años David Rodríguez Sánchez, 
que perdió la vida el pasado miércoles en el .trágico accidente piro
técnico ocurrido durante las fiestas de la Semana Grande de San 
Sebastián, fueron inhumados ayer, como ya informamos. En la ima
gen se recoge el momento patético en que la abuela del pequeño 

David abraza al féretro para darle su última despedida.

Desciende el crédito 
a empresas y 
familias españolas

Madrid. — Los créditos con
cedidos por la Banca y Cajas de 
Ahorros al sector privado expe
rimentaron en julio una desa
celeración, según datos facilita
dos a «Efe» por el Banco de Es
paña.

Los últimos avances enviados 
por las entidades de crédito al 
Banco emisor señalan una caída 
en el ritmo de expansión de los 
créditos concedidos en pesetas 
a las empresas y familias espa
ñolas por la Banca y las Cajas 
de Ahorros, que ha pasado del 
18,6 por ciento en junio al 10,5 
en julio.

Esta desaceleración del crédi
to ha incluido claramente, infor
ma el Bandb de España, en el 
menor ritmo de crecimiento re
gistrado dicho mes en las dis
ponibilidades liquidás y activos 
líquidos en manos.del público.

Ehcontravalor en pesetas de 
las pólizas y efectos contrata
dos en moneda extranjera acusó 
el pasado mes un fuerte retro
ceso provocado, en gran medi
da, por la baja en la cotización 
del dólar, moneda en la que es
tán denominados la mayor parte 
de la financiación negociada en 
divisas por los Bancos y las 
Cajas con el sector privado resi
dente.

EN POCAS LINEAS
Los permisos laborales a ex

tranjeros concedidos por el Minis
terio de Trabajo y Seguridad So
cial han descendido en los cinco 
primeros meses del año al totalizar 
22.326 frente a los 28.615 del mis
mo período de 1984.

Una mujer de veinticinco años 
apuñaló y descuartizó el cadáver 
de su marido en la localidad mur
ciana de Lorca. La presunta parri
cida, Ana Martínez Carrasco, de
claró que dio cinco puñaladas a su 
cónyuge, Carmelo Bautista Her
nández, de veintinueve años, _y 
que posteriormente descuartizó el 
cadáver.

Los sacerdotes 
harán el servicio 
militar normal

Madrid.- Los clérigos y religio
sos están sujetos desde ayer al 
cumplimiento del servicio militar 
normal, según una orden del Mi
nisterio de Defensa. En el periodo 
de instrucción en los centros y/o 
unidades de instrucción, los sol
dados presbíteros lo realizarán en 
régimen normal y en el lugar que 
les corresponda, pero estarán exi
midos del manejo directo de las 
armas de fuego.

Decisión judicial 

Se investigan 
los dos abortos 
practicados 
en Oviedo
Oviedo.- El Juzgado de Ins

trucción número 5 de Oviedo 
ha considerado procedente la 
querella presentada el pasado 
día 12 por la Asociación en De
fensa de la Vida en Asturias 
(Adevida), en la cual se solicita
ba la apertura de una investi
gación sobre dos abortos 
practicados en el hospital 
Nuestra Señora de Covadon- 
ga.

Al haber declarado proce
dente la querella, inmediata
mente comenzarán las investi
gaciones para ver si los dos 
casos se ajustaron a alguno de 
los supuestos contemplados 
en la Ley Despenalizadora. Se
gún Adevida, ambos casos 
presentaban indicios raciona
les de ilegalidad.

Las personas contra las que 
se dirige la querella son el di
rector provincial del INSALUD 
en Asturias, Francisco Ortega, 
como responsable máximo de 
la organización de los abortos, 
y todas aquellas personas que 
en virtud de la investigación ju
dicial resulten responsables 
como autores materiales de las 
intervenciones, inductores o 
colaboradores necesarios. La 
querella no se dirige contra las 
mujeres que abortaron.

El próximo día 22, los sindica
tos policiales se reunirán en Ma
drid para concretar las medidas 
de presión que pondrán en mar
cha para exigir al Ministerio del In
terior que consulte con las organi
zaciones sindicales de la Policía el 
proyecto de Ley de Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad del Estado, 
que será aprobado próximamente 
en Consejo de Ministros.

Fuerzas antidisturbios de la 
Guardia Civil en Llodio (Alava) 
efectuaron diversas cargas contra 
los asistentes a un acto en la plaza 
principal de la localidad, tras ha
ber retirado una ikurriña del balcón 
del Ayuntamiento.

Los marineros del petrolero 
«Izarra», cuyo capitán se encuen
tra encarcelado en Nigeria, conti
núan sin cobrar sus salarios. El im
pago afecta a las indemnizaciones 
por la rescisión de contratos pre
sentados por la empresa marítima 
«Sapin Africa Line» el pasado 6 de 
agosto.

El primer aborto terapéutico 
realizado en España desde cjlje 
fue aprobada la ley sobre Interrup
ción del Embarazo, se llevó a cabo 
en Ibiza y no en Asturias, como se 
informó en un principio, según da
tos facilitados ayer por la Direc
ción Provincial del Insalud en Ba
leares.

¡Aproveche esta oportunidad!
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BOYER COMPRA UNA FINCA EN MALAGA
Alora (Málaga). —El exministro de Economía y Hacienda y actual presidente del Banco 

Exterior de España, Miguel Boyer, aprovechando su estancia en la Costa del Sol, donde vera- 
rea junto con Isabel Preysler, que como se sabe hace unas semanas ha iniciado su proceso de 
divorcio con el marqués de Griñón, ha adquirido una finca a 40 kilómetros de h dapital ma
lagueña, según anunció ayer por la mañana la cadena de emisoras de Antena-3 en el progra
ma matinal de esta red «Viva la gente». .

La noticia, facilitada por el periodista Paco Acedo, de los servicios informativos de la 
emisora malagueña, concreta el lugar de la finca, ubicada en el término de Alora, y el nom
bre de predio, «El Chopo». No se ha podido precisar la extensión de la finca, ni el precio 
pagado por ella.

M.C.D. 2022
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HACIENDA Y PROTECCION CIVIL, NO SE 
PONEN DE ACUERDO PARA FINANCIAR 

EL PLAN DE EMERGENCIA NUCLEAR
Madrid. — La Dirección Ge

neral de Protección Civil y el 
Ministerio de Economía y Ha
cienda mantienen sustanciales 
diferencias respecto a la dota
ción y financiación del Plan Bá
sico de Emergencia Nuclear que 
condicionan su aprobación.

El Plan, al que ha tenido ac
ceso «Efe», está pendiente de 
ser aprobado por la Comisión 
Nacional de Protección Civil, 
para poder ser operativo, expli
có a «Efe» el director general de 
Protección Civil, Antonio Figue- 
ruelo.

«Lo único que aplaza su apro
bación —añadió— son las ne
cesidades económico - finan
cieras, yaque mientras la Direc
ción General de Protección Civil 
prevé un presupuesto inicial de 
6.000 millones de pesetas, el 
Ministerio de Hacienda está 
dispuesto a dotarlo con sólo 
500 millones».

La propuesta de la Dirección 
General de Protección Civil esti
ma también unos gastos de 
mantenimiento de 500 millones 
anuales.

«No se trata de más o menos 
dinero —dijo Figueruelo— sino 
de establecer unos mecanismos 
juridico-financieros que asegu

ren la continuidad en el tiempo 
de lo que se establece en el 
plan».

El Plan Básico contiene las 
directrices que deben seguir los 
planes que tienen que elaborar 
las siete centrales nucleares en 
funcionamiento (Ascó-1, Co- 
frentes, Almaraz 1 y 2, Santa 
María de Garoña, José Cabrera 
y Vandellós).

Figueruelo añadió que res
pecto al sistema de financiación 
se discute sobre dos opciones 
fundamentales.

«Yo, personalmente —dijo— 
creo que deberían ser las pro
pias centrales las que financia
ran estos planes, mediante una 
repercusión en el precio de kilo
vatio de energía nuclear que 
produzcan».

«Sin embargo —añadió — 
esto choca con el criterio impe
rante en los países de la CEE, 
donde están desapareciendo 
este tipo de repercusiones im
positivas al existir el IVA y, en 
ese caso, debería ser el Estado, 
a cargo de los Presupuestos Ge
nerales, quien tendría que fi
nanciar los planes».

Para tratar de llegar a un 
acuerdo, el próximo 3 de sep
tiembre se celebrará una reu

Planteado conflicto de 
competencias con el Senado 
por la Ley del Poder Judicial

Madrid. — El Consejo General del Poder Judicial planteo 
ayer ante el Tribunal Constitucional un conflicto de compe
tencias frente al Senado, motivado por dos aspectos regula
dos en la Ley Orgánica del Poder Judicial, informó el Con
sejo.

Este conflicto de competencias es similar al planteado el 30 
de mayo ante el Tribunal Constitucional frente al Congreso de 
los Diputados, el que el Constitucional denegó la suspensión 
de estos aspectos de la Ley Orgánica mientras se tramita el 
conflicto de competencias.

El origen de esta polémica radica en los artículos de la Ley 
Orgánica del Poder Judicial que establecen la elección por las 
cámaras de los 20 consejeros del máximo órgano de gobierno 
del Poder Judicial y la potestad reglamentaria sobre el esta
tuto jurídico de jueces y magistrados.

Para el PSOE esto supone «una mayor democratización de 
la Justicia», mientras que para los conservadores «se vulne
ran las competencias del Consejo y la propia independencia 
de la Justicia», según afirmaron diputados de ambos grupos 
en los debates parlamentarios.—Efe.

La situación de la empleada de hogar se encuadra 
en un «mercado cautivo», sin progreso

Madrid. — La situación de la 
empleada de hogar se separa en 
muchos aspectos de las tenden
cias globales observadas en la 
mujer trabajadora y está encua
drada en un «mercado cautivo», 
sin progreso, según un estudio 
realizado para el Instituto de la 
Mujer.

La soclóloga, María Angeles 
Sallé que firma el trabajo, seña
la las dificultades que ha tenido 
para hacer el estudio debido a la 
dispersión de este mercado de 
trabajo. La encuesta se ha he
cho entre 400 trabajadores de 
Madrid, Barcelona, La Coruña- 
Vigo, Almería y Murcia.

Se ha observado una tenden
cia por la cual están disminu
yendo las trabajadoras internas 
y aumentando las externas y las 
asistentas.

Destaca que mientras en el 
conjunto de la población laboral 
femenina, la tasa máxima de 
actividad se registra entre los 20 
y los 30‘años para ir disminu
yendo posteriormente, entre las 
empleadas de servicio domés
tico la media de edad es de 33 
años y el 30 por ciento tiene 
más de 40 añ'os. No obstante, 

la frecuencia máxima se da en
tre los 20 y los 24 años.

Hay que añadir que entre la 
población laboral femenina, la 
propensión a dejar de trabajar a 
edades tempranas es mayor 
cuanto menos cualificado sea el 
trabajo, regla que no se cumple 
en este sector.

La mujer trabajadora, y sobre 
todo la que permanece a largo 
plazo en el mercado de trabajo, 
presenta un nivel cultural y es

tudios superiores a la media de 
población masculina, mien
tras que en el sector el 41,63 por 
ciento sólo tiene estudios pri
marios y no están motivadas 
para avanzar social y cultural
mente.

Los resultados de este estu
dio reflejan que la^mayor parte 
de éstas trabajadoras proceden 
de núcleos rurales de menos de 
diez mil habitantes, su padre es 
agricultor y su nivel de estudios 
bajo.

El 60 por ciento son solteras 
y, según el estudio, esto se 
debe al bajisimo prestigio so
cial de esta relación y al no 
permitir un amplio abanico de 
relaciones sociales.’El porcen
taje de solteras es mayor entre 
las internas y disminuye entre 
las externas y más aún entre las 
asistentas. —Efe.

nión entre la Dirección General 
de Protección Civil, el Ministe
rio de Industria y el de Econo
mía y Hacienda. —Efe.

Muerto en atentado 
en Castellón un 
súbdito francés

Clément Perret, un industrial 
francés de 45 años de edad, pre
suntamente vinculado, junto con 
su hermano Gilbert, al atentado 
al bar Hendayais y a la «guerra 
sucia» contra ETA, según «El 
País», murió ayer en Castellón 
víctima de un atentado. Los 
agresores fueron dos jóvenes’de 
entre 20 y 25 años de edad, que 
hicieron 19 disparos, a juzgar 
por el número de casquillos re
cogidos, todos ellos del calibre 9 
milímetros ParabeHum, muni
ción habitualmente utilizada por 
ETA.

De acuerdo con la información 
facilitada ayer por el Gobierno 
Civil de Castellón mediante una 
nota y las declaraciones del go
bernador accidental, Salvador 
Batallet, los hechos ocurrieron 
sobre las 15,15 en el interior de 
la pizzeria del aeroclub de la ca
pital, propiedad de los herma
nos Perret. Este local está ubi
cado en el Grao, junto al mar.

Los dos jóvenes, de entre 22 y 
25 años, ambos morenos, y uno 
de ellos de complexión fuerte y 
con una gafas tipo Polaroid, 
irrumpieron en el restaurante 
por puertas diferentes y dispa-. 
raron sus pistolas sobre Clé
ment, que en ese momento se 
encontraba sirviendo una de las 
mesas. Perret recibió un primer 
disparo, que según la informa
ción oficial era mortal de nece
sidad, y luego fue rematado en 
el suelo. El Gobierno Civil no 
precisó el número de proyectiles 
que se alojaron en el cuerpo de 
Perret, aunque se dijo que «casi 
todos los disparados».

Un camarero del local, Miguel 
Palanques Sanahuja, de 19 años 
de edad, resultó herido de ca
rácter leve y fue atendido en el 
hospital del Sagrado Corazón, 
de la Seguridad Social, en la ca
pital castellonense. '

-| SUCESOS^ -
DOS MUERTOS Y SIETE HERIDOS 

EN ACCIDENTE DE TRAFICO
Mataró (Barcelona).— Dos personas muertas y siete 

heridas es el balance de un accidente de tráfico ocurri
do en la carretera N-II, al colisionar frontalmente un 
turismo español y otro francés, en el término municipal 
de Mataró.

El choque se produjo entre un Renault-8, matrícu
la B-9149-E, y un Volkswagen francés, matrícula 722- 
UM-39, cuando el primero invadió la parte izquierda 
de la calzada, resultando muertos Máximo Casino, de 
21 años, y Rose Marie Philipponet, de 35 años, usuarios 
del turismo español y francés, respectivamente.

Las personas heridas graves son Mari Carmen Cuer
da Cifuentes, de 22 años, Julia Salvador Castro, de 36, 
y Sebastiano Vinci, de 21, ocupantes del vehículo espa
ñol, mientras que Hubert Philipponet, de 35 años; Gi
líes Philipponet, de 13, y Juliem Philipponet, de 5, que 
viajaban en el coche francés, sufrieron heridas de me
nor consideración.— Efe

NIÑO MUERTO POR UN VEHICULO 
CONDUCIDO POR UN MENOR

Madrid.—Un niño que aún no había cumplido los 
dos años falleció al ser atropellado por un coche que 
conducía un menor de 14 años; informa la Jefatura Su
perior de Policía.

El niño se llamaba David García Caparrds y fue 
arrollado cuando paseaba con su abuela al cruzar la 
calle Derechos Humanos, en el distrito de Ventas.

La abuela Francisca Marín Valcárcel sufre lesiones 
de pronóstico reservado y está ingresada en el hospital 
Ramón y Cajal de Madrid.

El coche, un Renault-5, que al parecer era robado, 
circulaba por el carril contrario de la calle Derechos 
Humanos cuando se produjo el accidente.— Efe

ATRACAN A UN TAXISTA
Y LE DEJAN ATADO A UN ARBOL

Madrid.—Un taxista fue atracado por dos indivi
duos que le obligaron a trasladarse al monte del Pardo, 
donde le ataron a un árbol y le quitaron los zapatos y 
6.000 pesetas de la recaudación.

La Jefatura Superior* de Policía ipforma que el 
taxista logró liberarse de las ataduras tres cuartos de 
hora más tarde de su retención.

El taxista, que tuvo que caminar, hasta el control 
de Somontes, presentó denuncia en la Comisaría de 
Universidad, donde contó cómo los atracadores se intro
dujeron en su vehículo armados con dos cuchillos.

El coche del taxista es un Seat 131, de color negro, 
con matrícula de Madrid 4350-CN.—Efe

APREHENDIDOS ALIJOS DE DROGA
Madrid. —La Guardia Civil aprehendió en Mijas 

(Málaga) 98 kilogramos de resina de hachís valorados 
en 196 millones de pesetas, según fuentes de la Direc
ción General de esta Institución.
. La intervención de la droga se produjo en la carre
tera nacional 340 a su paso por Mijas, cuando tres ho
landeses que viajaban en un coche alquilado y un ale
mán que conducía una furgoneta despertaron sospechas 
de la Guardia Civil.

En el turismo, un «Ford Fiesta* alquilado, matrí
cula de Málaga 5602-W, en el que viajaban Juan1 Lam
ber Arie, Gabriel Meulstee y Abdelasis Asan, no se en
contró droga alguna.

Sin embargo, la Guardia Civil descubrió 98 kilo
gramos de resina de hachís escondidos en el interior de 
la furgoneta, matrícula alemana DV-JV-366, conducida 
por Edwan Geisen.

La droga procedía de Marbella e iba a ser trasla
dada por los cuatro extranjeros a Holanda. Todos ellos 
fueron puestos a disposición judicial.

En Melilla, la Guardia Civil aprehendió también 
27 kilogramos de resina de hachís, valorados en 54 mi
llones de pesetas, descubiertos en el interior de un 
vehículo cuyos ocupantes intentaban salir de España en 
barco.

El perro antidroga «Gril* comenzó a mostrarse ner
vioso, en el aparcamiento del Puerto de Melilla, ante 
el vehículo que conducían los alemanes Gerhard Knothm 
y Cornelia Erika Trippel.

Al registrar el vehículo se encontró la droga en un 
doble fondo practicado en el depósito de la gasolina. 
Los dos ciudadanos alemanes fu'eron puestos a disposi
ción judicial.

Según fuentes de la Guardia Civil, la resina de 
hachís procedía de Marruecos y tenía como destino 
Alemania.

M.C.D. 2022
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Ruiz Mateos 
pide la defensa 
de Pedrol Ríus
Francfort.- El expresidente de 

Rumasa, José María Ruiz-Mateos 
ha afirmado que ha solicitado los 
servicios de Antonio Pedrol Ríus, 
presidente del Consejo General de 
la Abogacía y decano del Colegio 
de Abogados de Madrid, para que 
le defienda en España.

El empresario, sobre cuya ex
tradición podría decidir el Gobier
no de la República Federal de Ale
mania a finales de este mismo 
mes, ha añadido que todavía no 
ha obtenido respuesta de Pedrol, 
pero que cree que le han aconse
jado que no acepte la defensa.

DESMOND TUTU 
PIDE SANCIONES CONTRA 

EL «APARTHEID»
OMS en Pakistán

La vacunación 
salvará 

a 170.000 niños
Ginebra.— La muerte de 

170.000 niños añ año y 3 mi
llones de casos de rubéola, 
poliomielitis, tuberculosis, 
difteria, tosferina y tétanos 
en Pakistán, podrán evitarse 
gracias a la actual campaña 
de vacunación iniciada en ese 
país, informa la Organización 
Mundial de la Salud (OMS).

La campaña se integra en 
el programa de vacunación 
de la «OMS», lanzada en 
1974 y cuyo objetivo es pro
teger a todos'los niños contra 
las 6 enfermedades mortales 
de la infancia antes de 1990.

Pakistán efectuó en 1983, 
1,5 millones de vacunaciones 
contra la rubéola, la más 
mortal de las seis enferme
dades, y 4,2 millones antitu
berculosas, en un esfuerzo 
que pasó por aumentar diez 
veces el presupuesto dedica
do a la vacunación.

Según un informe de la 
OMS publicado ayer, «Pakis
tán es la prueba de que la 
cobertura de vacunas puede 
culminarse si los responsa
bles políticos y sanitarios 
unen sus esfuerzos para al
canzar objetivos comunes.

Pakistán pretende vacunar 
a 15 millones de niños y a 7 
millones de mujeres embara
zadas contra el tétanos, para 
lo que ha aumentado el nú
mero de*equipos móviles que 
circulan lodo el día en bici
cleta o motocicleta por las 
zcnas rurales - Efe.

Jefe del Gobierno polaco

JARUZELSKI: «La oposición pierde fuerza»
Viena.— El jefe del Gobierno 

polaco, general Wojpiech Jaru- 
zelski, declaró que sus máximos 
objetivos actuales son la refor
ma económica y el entendimien
to nacional. Jaruzelski afirmó 
que la oposición en su país sigue 
siendo una fuerza viva pero que 
ha perdido influencia. Según Ja
ruzelski, no se puede entender a 
la oposición polaca desde un 
punto de vista occidental.

«En Occidente —dijo— no 
hay ninguna oposición que quie
ra levantarse sobíe la ruina eco
nómica del país y el desmante- 
lamiento del Estado, como es el

El obispo surafricano Desmond 
Tutu, premio Nobel de la Paz, 
pidió ayer, durante una rueda de 
prensa, que otras naciones adop
ten medidas contra el régimen 
racista de su país.

Desmond Tutu se declaró muy 
afectado por el discurso pronun
ciado el miércoles por el primer 
ministro, Pieter Botha, en el que 
rechazó la posibilidad de acordar 
el sufragio universal para la po
blación negra y la liberación del 
lider opositor Nelson Mándela.

En el ámbito internacional, el 
rechazo ai discurso de Botha fue 
general. Sólo Estados Unidos y 
el Reino Unido, que se oponen 
a la adopción de sanciones eco
nómicas contra Pretoria, adopta
ron posturas comprensivas.

Ozbey aceptó declarar en el 
juicio por el atentado al Papa

Roma. — El turco Yalcin Ozbey puede ser trasladado temporal
mente a Roma el próximo 18 de septiembre para declarar en el juicio 
que se sigue contra los acusados de atentar contra la vida del Papa 
Juan Pablo II.

Informaciones llegadas a la capital italiana desde Bochum 
(Alemania Federal) —en cuya prisión está encarcelado Ozbey por 
uso de documentación falsa— indican que el turco aceptó ser tras
ladado temporalmente a Roma para comparecer en el juicio.

Tras una larga negociación, los jueces italianos que desde el 
pasado lunes interrogaron a Ozbey en la cárcel de Bochum, llegaron 
a un acuerdo con el joven turco para que tenga un careo con su 
amigo Mehmet Ali Agca y otros encartados.

El próximo 18 de septiembre se reanudará en Roma, tras el 
paréntesis veraniego, el juicio contra los implicados en el atentado 
que componían la llamada «pista búlgara».

Antes de aceptar su traslado, Yalcin Ozbey pidió y logró de los 
magistrados italianos que su situación judicial sea, eñ todo mo
mento, la de testigo y que, concluida su declaración, se le devuelva 
a Alemania Federal —Efe. •

caso de nuestra oposición». El 
general definió las relaciones de 
su Gobierno con la Iglesia pola
ca de correctas y declaró que só
lo un sector del clero que se de
dica a actividades políticas las 
dificulta.

No comentó —en su primera 
entrevista a una televisión occi
dental, en este caso la austría
ca— la proyectada visita de 
Juan Pablo II a Polonia en 1987, 
ya que dijo no haber recibido 
ninguna comunicación oficial al 
respecto. Explicó que seguirá 
adelante con las reformas eco
nómicas y resaltó que este tipo

PANORAMICA
LIBANO: El avión de la Trans 
World Airlines (TWA) que fue se
cuestrado por un comando arma
do shii a mediados de junio pasa
do abandonó ayer Beirut, donde 
estaba retenido, rumbo a Chipre, 
tripulado por tres funcionarios de 
la compañía norteamericana, in- 

.formaron fuentes del aeropuerto.

En Milán

Sacan los ojos 
a una joven 
heroinómana

Milán.- Ingeborg Hammers- 
cheidt, alemana, de 21 años, acu
dió ayer a un hospital de Milán (Ita
lia) con uno de sus ojos en la manp 
y con el otro prácticamente fuera 
de la órbita.

Bajo un estado de fuerteshock, 
la muchacha contó a la Policía y a 
los médicos que un individuo la 
había sacado los ojos, en un bos
que de las afueras de Milán, por
que se negó a acceder a sus de
seos sexuales, cuando la joven se 
encontraba bajo los efectos de 
úna inyección de heroína.

La Policía sospecha, sin embar
go. que la agresión se deba a una 
«vendetta» en los ambientes de la 
droga.

Por su parte, los médicos, que 
temen que la mujer* quede total
mente ciega, no encontraron otras 
señales de violencia en su cuerpo 
y manifestaron que las heridas en 
los ojos parecen haber sido infligi
das friamente, con algún objeto 
punzante.

de medidas las están aplicando, 
de distinta manera y a distjnto 
ritmo, todos los Estados socia
listas. Refiriéndose a la próxima 
visita a Polonia del canciller fe
deral austriaco, Fred Sinowatz, 
Jaruzelski expresó su deseo de 
que este encuentro sirva para 
mejorar las relaciones con Esta
dos Unidos y la RFA. Se lamen
tó de las sanciones económicas 
tomadas por Estados Unidos 
contra su país, que le costaron a 
Polonia 15.000 millones de dóla
res, e hizo notar que Washing
ton no ha tomado aún ninguna 
sanción contra Africa del Sur.

PERU: Tres miembros de la Mari
na peruana murieron ayer, y otros 
cinco resultaron heridos, en un 
atentado efectuado en Lima por 
desconocidos que dispararon 
contra el grupo desde un coche.

URSS; Vladimir Brodsky, disi
dente judío de 34 años, miembro 
de un grupo ilegal de pacifistas so
viéticos, fue condenado a tres 
años en un campo de trabajo por 
«gamberrismo premeditado», se
gún informaron ayer fuentes opo
sitoras a Moscú.

CAMBOYA: Vietnam retirará sus 
tropas de Camboya antes de 
1990, según un comunicado he
cho público ayer en Phnom Penh, 
capltáí camboyana, tras una reu
nión entre los ministros de Asun
tos Exteriores de Laos, Camboya 
y Vietnam.
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Si este espacio lo ocupara 
su anuncio, 
le verían miles de lectores

Reagan 
podría rechazar 
las restricciones 
al calzado

Washington.- El presidente Ro- 
nald Reagan podría decidirse por 
no adoptar medidas proteccionis
tas contra el calzado extranjero, 
afirmaron ayer dos columnistas 
conservadores con buenas fuen
tes dentro de la Administración.

«Hay señales de que el presi
dente Reagan ponga un dramáti
co fin al aburrimiento veraniego 
optando en contra de cualquier 
ayuda a la enfermiza industria na
cional del calzado», escribieron 
ayer los articulistas Evans y No- 
vak.

Evan y Novak, cuya columna 
publica «The Washington Post» y 
otros diarios del país, pasan por 
ser dos perodistas ultraconserva
dores con contactos directos den
tro de la Casa Blanca.

El presidente Reagan debe de
cidirse antes del próximo 31 de 
agosto si acepta o no la recomen
dación formulada por la Comisión 
de Comercio Internacional (ITC) a 
favor de la implantación de cuotas 
durante un quinquenio sobre los 
zapatos extranjeros de cuero con 
un precio en aduana superior a 
2,50 dólares.

21 muertos 
en atentado 
en Sri Lanka

Nueva Delhi.— Un grupo 
guerrillero tamil se adjudicó la 
autoría de un atentado con bom
ba que arrojó 21 muertos en la 
ciudad norteña de Vavuniya, in
formó hoy la emisora de Colom- 
bo.
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25 asistentes a la asamblea y...

EL IMPERIO EN LA UVI
Como es habitual, hubo muchas propuestas

Ciclismo

Posible fichaje de Pedro Delgado 
por 50 millones, en un equipo 

holandés

Ayer se celebró la asamblea del 
C.P. Imperio. Pese a que se anun
ciaba -lo dijimos-,la presentación 
de la dimisión por parte de la ac
tual junta directiva, hubo -como 
es normal-, muy pocos aficiona
dos que se personaron en la Casa ' 
del Deporte. Los socios, en su ma
yoría, no quieren saber nada de 
nada.
.. Una vez que los miembros de la 

Junta dieron información sobre te
mas económicos, se entró de He
neen el «meollo» de la cuestión. 
Los directivos alegan que están 
cansados; que han llamado a «mil 
y una puerta»; que reciben esca
sas ayudas económicas y aún me
nos estímulos a su labor; que no 
encuentran más que «pegas» den
tro del propio baloncesto y que, 
como se supone, dejan el club 
para que otros continúen su labor. 
Ellos no se quitan de ayudar en lo 
que puedan. Pero la función direc
tiva han de hacerla otros.

A partir de aqui se dio «entrada» 
a un «debate» con preguntas, res
puestas, fórmulas, previsiones... 
pero -y hay que considerarlo nor
mal-, no se encontraron solucio
nes viables. Hay una -la impres
cindible en estos momentos-, 
cual es la de cambio de grupo. 
Pero ello «pasa» por terrenos fe
derativos e, incluso, por intereses 
de otros equipos. De momento 
nada. El presidente anunció que el 
dia primero de septiembre hará 
entrega del club a la Federación a 
fin de que ésta nombre una gesto
ra que se haga cargo de los intere
ses del club.

Se habló de la posibilidad de 
que el club pueda jugar en catego
ría provincial, como último recurso 
de «transición» a fin de que no de
sapareciera, pero no parece un lu
gar idóneo para uno de los equi
pos más antiguos del baloncesto 
español.

Mientras no se encuentre fór
mula alguna aparente, el Imperio 
acaba de ingresar en la UVI y ne
cesitará de un buen tratamiento 
para salir de ahí. El problema está 
en que hay muy poco tiempo para 
■■sanearle».

ENCUESTA DE URGENCIA

Una vez concluida la asamblea 
•anzamos nuestras pregunas a ex- 
lugadores-del Imperio. Ellos sen- 
f'an como todos la situación plan
teada.

EUSEBIO v el as c o  «t it i»

Yo no veo posibles.soluciones 
al tema para la continuidad del Im
perio. A esta situación se ha llega
do por dejadez de una afición

y muy pocas soluciones
FRANCISCO JAVIER PEÑAS

cada vez más «fría». Nunca había
mos pasado por situaciones como 
ésta. Opino, aunque me duela esa 
posible medida, que el club está a 
punto de desaparecer. No parece 
una solución el decir que si no sale 
en Segunda que lo haga en Pro
vincial».

JOSE LUIS BERNAL

«Hay que luchar porque el club 
no desaparezca. Es uno de los 
más antiguos de España y no se 
puede ni pensar en un paso así. 
Habrán de tener otras reuniones, 
citar a todos los aficionados al ba
loncesto. Lo que sea. Hay que in
tentar el cambio de grupo, lo veo 
como fundamental. Creo que en 
Segovia se puede hacer un equipo 
de baloncesto -con jugadores de 
casa- para permanecer muy 
a gusto en la Segunda División. 
Ahora que el baloncesto está en 
auge, el Imperio no puede desa
parecer».

JACINTO SERRANO

«Después de tantos años en el 
baloncesto éste es para mi un 
«mal trago». Tengo mi esperanza 
en que en Segovia ha de haber 
una persona que se haga cargo de 
esta situación. Ya sé que la situa
ción económica frena muchas po
sibilidades. Comprendo que pre
supuestariamente es muy difícil 
sostener el equipo con seis con
juntos gallegos y la posibilidad, in
cluso, de que entren dos más. 
Ahora sería el momento de que las 
industrias grandes que tenemos 
en Segovia hicieran algo por el de
porte».

CARLOS HERRAZ

«Es normal que esté preocupa
do. Me gusta el baloncesto y de
seo que el Imperio continué ade
lante. Para empezar a hacer bien 
las cosas esta reunión de hoy ten
dríamos que haberla realizado en 
junio y ya se habrían dado muchos 
pasos. Ahora lo que debe preocu
parnos es que si el equipo va a sa
lir tiene que estar entrenando. Soy 
optimista, creo que se va a arre
glar, pero aportando cada uno 
nuestra ayuda. Si aceptamos la no 
colaboración de mucha gente, 
ésto se va abajo. A nivel económi
co hay problemas, pero se podría 
salir adelante incluso con ellos. No 
se han agotado todas las gestio
nes que pueden hacer. En, el 
deportivo es donde lo veo mal. 
Hay personas en Segovia intere
sadas en no favorecer el balon
cesto y pretenden seguir por el 
misrpo camino. Lo mejor seria re
conocer lo que se hizo mal y dar 
«marcha atrás».

«Es algo difícil de comprender. 
Un equipo que lleva tantos años 
dentro del baloncesto que atravie
se ahora por esta situación, debi
do a las cuestiones económicas. 
Tal y como se ha expresado la di
rectiva la situación es un tanto difí
cil y si no hay nadie que quiera ha

PEÑAS: sorprendido.

cerse cargo del equipo veo como 
algo inevitable el que descienda. 
Si existe gente que no quiere cola
borar con el Imperio, esa es una 
cuestión personal de cada uno».

JUAN CARLOS GARCIA 
«JUANPI»

«La situación que hoy se ha 
planteado la veía llegar desde 
hace tiempo. No se puede estar 
constantemente poniendo "par
ches", porque al final se termina 
mal. Pero ahora ya no tiene mucho 
sentido comenzar a hablar de cul
pas. Los que estaban han puesto 
su ilusión, no sería justo que ahora 
nos «metiéramos» con ellos. Han 
hecho lo que han podido y han sa
bido. Una solución seria la de la 
fusión de los clubes o que llegue 
una persona con dinero y quiera 

JUAMPI: «No lancemos las.culpas 
contra nadie».

hacer un planteamiento serio co
menzando desde abajo. Creo que 
hay un desgaste lógico en los di
rectivos y que más por ello que por 
situaciones deportivas o econó
micas, quieren dejarlo».

J.M.a
(Fotos: Archivo)

Nada más y nada menos que 50 millones de pesetas es la cifra que 
cobrará el corredor segoviano Pedro Delgado en caso que aceptase la 
oferta que ha recibido de PDM (marca vinculada a la multinacional Phi
lips), según informa hoy el diario deportivo «AS». Como se sabe, nuestro 
paisano corre actualmente en las filas del Seat^Orbea por cerca de vein
te millones. Por otra parte, parece que su compañero de equipo Pello 
Ruiz Cabestany también ha recibido una oferta, en este caso se trata del 
Fagor y con una cifra que alcanza los treinta millones.

La buena racha de ambos corredores, confirmada en la Vuelta a Es
paña, y posteriormente, en el Tour de Francia, ha hecho que su cotiza
ción como profesionales del ciclismo suba como la espuma y les lluevan 
ofertas tanto por parte de equipos españoles como extranjeros. Sin 
duda alguna, las mencionadas cifras, sobre todo la del segoviano, son las 
más altas que se han ofrecido en la historia del ciclismo español.

Van der Poe!, ganó la Clásica de 
San Sebastián

San Sebastián.--El corredor ho
landés Adrie Van der Poel ha sido 
el vencedor de la quinta interna
cional de San Sebastián, disputa
da por 112 corredores sobre 244 
kilómetros de recorrido, con salida 
y llegada en la capital guipuzcoa- 
na.

Van der Poel, con un tiempo fi
nal de 5 horas, 52 minutos y 32 se
gundos, se ha impuesto en un 
apretadísimo sprint a Iñaki Gastón 
y Juan Fernández, después de 
que el grupo de cabeza alcanzara 
a Rupérez y Belda, a pocos metros 
de la llegada.

Al igual que el año pasado, la 
clásica donostiarra se ha resuelto 
en un sprint en el que han partici
pado 33 corredores, después de 
que el Alto de Jaizkibel hiciera una

BALONCESTO

Fernando Martín 
se va a USA

Madrid.-El jugador del Real 
Madrid ha manifestado al vicepre-, 
sidente del club, Raimundo Sa- 
porta, y al jefe de la Sección de 
Balonqesto, José Luis López Se
rrano, con quienes se ha entrevis
tado. su propósito de ingresar la 
próxima temporada en la Liga Pro
fesional estadounidense de ba
loncesto.

Fernando Martin, que estuvo a 
prueba del conjunto de la NBA 
New Jersey Nets durante el pasa
do mes, está estudiando en este 
momento junto con su abogado, 
que se encuentra en Estados Uni
dos, las condiciones del posible 
contrato que le ligue con el con
junto norteamericano, tales como 
duración y forma del mismo, segu
ros y demás.

Por su parte, fuentes de la enti
dad blanca han dicho a Efe que: 
«El Real Madrid, siguiendo su cos
tumbre. desea el mayor éxito al ju
gador, recordándole que, según la 
legislación con la NBA deberá 
cumplir los dos años de contraté 
que tiene estipulados con el club». 
En la entrevista no se mencionó el 
tema económico.-Efe

Piragüismo. Campeonato del Mundo

Clasificados más españoles 
para las semifinales

Malines (Bélgica).- Ayer tuvie
ron lugar las series de repesca 
para las semifinales de varias ca
tegorías en los Campeonatos del 
Mundo que se celebraron en Mali
nes (Bélgica). En C-1,500 metros, 
Fernando Rubín ocupó la primera 
posición con una marca de 2-05
21. En C-2, 500 metros, los espa

selección importante, pero no de
finitiva.

ATLETISMO 

Hoy y mañana 
se disputa 
la final A de la 
Copa de Europa

Moscú. — La final A de la 
Copa de Europa de atletismo se 
disputa hoy y mañana en el es
tadio Lenin, de Moscú. Son'fa- 
voritas al triunfo, en la categoría 
masculina, las selecciones de la 
Unión Soviética y la República 
Democrática Alemana, que ha 
ganado las últimas cinco edi
ciones. El último clasificado 
descenderá a la categoría B para 
dejar el puesto a España, que 
ganó el ascenso el pasado fin 
de semana en Budapest.

Las selecciones participantes 
son Unión Soviética, República 
Democrática Alemana, Repúbli
ca Federal de Alemania, Reino 
Unido, Polonia, Italia, Francia y 
Checoslovaquia. Para el des
censo el máximo candidato es 
el equipo de Checoslovaquia, 
en lucha con Francia y Polonia.

TELEGRAMAS 
DEPORTIVOS

AUTOMOVILISMO
Alain Prost, realizó el mejor 

tiempo en los primeros entrena
mientos para el Gran Premio de 
Asturias de Fórmula-1, que se dis
putará mañana en el circuito de 
Zeltweg.por delante de Lauda, 
Rosbe.rg, Mansell y Piquet.

CICLISMO
Iñaqui Gastón, Eduardo Cho

zas, Celestino Prieto, Federico 
Echave, José Luis Navarro. Alvaro 
Pino, Pello Ruiz Cabestany, Pedro 
Delgado, Faustino Rupérez, Jesús 
Blanco, Juan Fernández y Marino 
Lejarreta reprsentarán a España 
en la prueba de fondo en carretera 
profesional.

ñoles Suárez y Minguez se clasifi
caron en tercer lugar de la primera 
serie con 1-53-87, seis centési
mas más que China, segundo cla
sificado detrás de Francia. En K-4, 
500 metros el equipo de España 
llegó segundo detrás de Canadá. 
Sánchez Román Fuentes y Gon
zález invirtieron un tiempo de 1- 
29-80.-Efe
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HOY, A LAS 7, G. SEGOVIANA- 
NUMANCIA, EN LA ALBUERA

Mañana se presenta Arévalo e Hijos
. ante Simancas

LA DE AYER FUE UNA JORNADA 
ACCIDENTADA Y DE LESIONES
Las apuestas se pagaron bien: 15.000 pesetas

Dos días después de celebrado 
el encuentro de ida en Soria, acu
de al de vuelta en La Albuera el 
Numancia. Puede que el 5-0 «ocu
rrido» en el campo de Garray, haya 
«enfriado» a los aficionados para 
el encuentro de esta tarde, pero 
sería injubto pensar que el equipo 
que Emilio Cruz alineó en Soria se 
parecía en algo -pero muy poco- 
ai que disputará el partido frente al 
At. de Madrid y que tan bien lo hi
ciera. Hoy podemos presenciar un 
buen partido. Creo que la G. Se- 
goviáila actual vale bastante más 
que un 5-0. Seguro.

Por cierto, lós socios con los 
que hemos hablado, vuelven a es
tar enfadados con la directiva. Di
cen -y sus razones tendrán para 
ello- que cuándo va a ser el día en 
que la directiva les proporcione un 
encuentro sin tener que abonar 
n^da en la entrada. Y es que no 
comprenden porqué, tras lo visto 
frente al Valladolid, la Junta vuelve 
a imponer el «castigo» de pagar 
100 pesetas al sufrido socio ¿hay 
contestación?

También en La Albuera, pero 
mañana, abre su particular tempo
rada en Segovia el Club Arévalo e 
Hijos. Lo hace frente a un fuerte 
conjunto: Simancas. Hay que pre
parar la temporada y hacerlo bien.

Por cuatro goles a uno venció el 
pasado jueves el San Fernando a 
La Granja, en encuentro disputa
do en el campo de El Hospital. Dos 
exgimnásticos, Simón y Villa, en

FUTBOL

Hoy comienza 
la Liga inglesa bajo 
fuertes medidas 
de seguridad

Londres. — La Liga inglesa 
de fútbol comienza hoy con 46 
partidos de las cuatro divisio
nes, en la que se considera 
como la temporada más difícil 
en los 97 años de historia del 
campeonato. La Policía ha re
forzado sus medidas de seguri
dad para evitar enfrentamientos 
entre los aficionados.

La expulsión de los conjuntos 
ingleses de las competiciones 
europeas y los gastos que los 
clubes tendrán que afrontar pa
ra adecuar sus campos a las 
medidas de seguridad dictadas 
por el Gobierno de Margare! 
Thatcher son, entre otros, los 
principales problemas del fút
bol inglés esta temporada.

Otro asunto que preocupa a 
los responsables deportivos es 
el de la asistencia de público a 
los estadios, que puede verse 
sustancialmente reducida ante 
los graves incidentes acaecidos 
en las postrimerías de la pasada 
temporada: el incendio de !a 
tribuna del Bradford, en el que 
murieron 56 personas, y los en
frentamientos en la final de la 
Copa de Europa en Bruselas, 
entre aficionados del Liverpool 
y el Juventus, en los que perdie
ron la vida otras 39.

las filas del equipo madrileño, que 
marcó sus goles de la victoria en la 
segunda mitad.

El trofeo «Pedro Hernández» no 
será ni triangular, ni cuadrangular. 
El Ciempozuelos se hecho «pa 
tras» y ahora se busca un equipo 
para que juegue frente a la G. Se- 
goviana a un sólo encuentro. Se 
ha invitado al Alcorcón o al Mós- 
cardó. A ver quien responde-

J.M.8

FUTBOL

UN TORNEO 
MISIONERO

Se está disputando en Can- 
timpalos un cuadrangular de 
fútbol para veteranos que tiene 
una serie de peculiaridades un 
tanto diferentes. Verán. La or
ganización corre a cargo del 
C.P. Pinillos y el motivo no deja 
de tener su importancia.Hay un 
nombre de por medio: JESUS 
TORRES. Era, hasta hace poco 
tiempo, un jugador de fútbol en 
el PINILLOS, hasta que un día 
—seguro que feliz para él—, 
decidió marchar a Mozambique 
como misionero. Desde aquel 
lugar africano escribe a sus 
amigos. Les cuenta sus viven
cias y... les pide ayuda. Hasta 
donde pueden, intentan esa co
laboración y en esta ocasión 
cuatro equipos: Pinillos, C.D. 
Escalona, Cantalejo y una selec
ción, están disputando el citado 
torneo. En la primera jornada 
Escalona venció a Cantalejo por 
3-2 y Pinillos a la Selección por 
3-1.

Mañana domingo, a las 5, se 
disputad tercero y cuarto pues
to entre los perdedores y a las 7 
la final —donde habrá que abo
nar entrada y el fin ya se. lo he
mos explicado—, donde estarán 
Escalona y Pinillos. Dada la ri
validad el partido se presenta 
muy interesante.

CESTA PUNTA

Segovia y Falencia, 
sedes del 
Campeonato 
de España

Madrid.- Segovia y Falencia 
fueron designadas por la Federa
ción Española de Pelota como se
des del próximo Campeonato de 
España de cesta punta, que co
menzará el próximo 23 de agosto.

Los siete clubes participantes 
jugarán una primera fase en forma 
de liga a doble partido y repartidos 
en dos grupo, uno de los cuales 
competirá en Segovia los días 23, 
24 y 25, y el otro, en Falencia, los 
días 30 y 31 de agosto y 1 de sep
tiembre.

Los dos primeros clasificados 
de cada grupo accederán a la fase 
final, que se disputará en Segovia, 
de donde saldrán los equipos 
campeón y subcampeón, encar
gados de representar a España en 
el Campeonato de Europa, en 
Francia, del 29 de septiembre al 5 
de octubre.

En el Campeonato de España 
participarán los siguientes clubes: 

"Covadonga (Gijón), Pelota (La Co- 
ruña), Palentino, Vasconia (Barce
lona), Asturias, Hogar Navarro 
(Zaragoza) y Alurza (Alava).-Efe

La excelente temperatura de 
que disfrutamos hace que el públi
co siga acudiendo en buen núme
ro hasta el campo de Polo de San 
Ildefonso, y que durante unas ho
ras disfrute de un agradable es
pectáculo.

Ayer se disputó la segunda 
prueba del III Concurso Hípico y si 
hubiera que destacar algo en es
pecial habría que hacerlo con los 
accidentes sufridos por algunos 
de los participantes. Primero fue 
en las pistas de entrenamiento. 
Allí la amazona, Srta. Peláez; su
frió una caída cuando montaba al 
caballo Aramis, produciéndose di- 
vefeos hematomas que la impidie
ron continuar la monta.

Poco después, en el mismo lu
gar, hubo otra caída, en esta oca
sión Teresp ^elmonte, montando 
sobre Cerca y a punto de interve
nir en la prueba «grande». Sufrió 
probable rotura de clavícula, por 
lo que hubo de ser trasladada al 
Hospital General.

Dentro ya de la pista de concur
sos, el caballo Malayo desmontó 
ál coronel Ramiro, sin que, pese a 
lo aparatoso de la caída, hubiera 
que lamentar lesiones. Aún habría 
más, pero como muestra valgan 
las que reseñamos.

Tres fueron las pruebas cele
bradas ayer:

SERIE 4 AÑOS

La promoción comenzó a parti
cipar poco antes de las cuatro de 
la tarde y con muy pocos especta
dores aún. De nuevo el potro Ga
rabito, montado por el señor Meri
no, fue el que mejor recorrido hizo. 
En general se vieron buenas mon
tas. La clasificación quedó asi es
tablecida.

1o Garabito, cero puntos, 71 se
gundos.

2o El Paso, Sr. Garrido, cero 
puntos, 71 segundos.

3o Gilda, Sr. Rúbio, cuatro pun
tos.

4o Betún, Sr. Castillejo, cuatro 
puntos.

MANTENGAMOS 
LIMPIA 

LA CIUDAD
Es una recomendación 
de EL ADELANTADO 

DE SEGOVIA

la gemela

5o Bombay, Sr. Matute, cuatro 
puntos.

PREMIO:
«RESTAURANTE DOLAR»

Cincuenta y cinco caballos en 
esta prueba en la modalidad de 
Baremo A-2 con cronómetro. Ha
bía que salvar once obstáculos de 
1,40 metros. Hubo de ser el último 
jinete en participar el que consi
guiera el primer puesto. La verdad 
es que la monta del Sr. Mundy fue 
excelente. Consiguió aunar rapi
dez y una monta perfecta. Altoza
no, que fue el primero durañte 

todo el resto de la prueba, solo ce
dió ante un rival que realizó un re
corrido fuera de lo normal.

Así se clasificaron los diez pr¡: 
meros puestos:

10 Soledad, señor Mundy; 55”4, 
cero puntos.

2o Altozano, señor Merino; 56"4 
cero puntos.

3o Bretón. Sr. Varela, 56”8, cero 
puntos.

4o Pluntord. Sr. Pérez Ruiz, 
88’'4, cero puntos.

5o Campeón.Sr. Nielsen, 60’’, 
cero puntos.

6o Pepillo. Conde Cabrillas, 
61 ”8, cero puntos.

7o Toluca, Tte. coronel Valen- 
zuela, 65" 1, cero puntos.

8o Bass-Hassan. Duque Monte- 
llano, 65"2, tres puntos.

9o Dandy. Srta. Bayarri, 66”3, 
tres puntos.

10° Krakatoa. Sr. Diez, 
68"8, cuatro puntos.

PREMIO: «POSADA DE JAVIER»

Prueba de Baremo «C», en la 
que la velocidad y maniobrabilr- 
dad de los jinetes son lo más im

portante de la monta. Diez obstá
culos con doce esfuerzos hubie
ron de salvar los 27 participantes 
de esta prueba. L, 30 de altura por 
1,40 en fondo. Tiempo máximo del 
recorrido, 70 segundos. Las faltas 
se convertían en segundos consu
midos.

Presenciamos una prueba ex
celente. La mejor de la tarde. Co
menzó muy bien el señor Valen- 
zuela. Sin derribo y muy seguro. 
Era uno de los posibles vencedo
res. Pero la monta sincronizada 
del colombiano Nielsen, le llevó a 
ocupar la primera plaza. Todo ha
cía prever que el triunfo sería pasa 
él. Salió en penúltimo lugar el Sr. 
Garrido, un joven jinete que se 
jugó todo a una «carta» y ganó. In
cluso con derribo. Pero su crono 
fue muy bueno. Asi quedó la clasi
ficación final, en la que sí hubo su 
parte de sorpresa:

1o Apil Breeze, Sr. Garrido, 
64”8, seis segundos de penaliza- 
ción.

2o Colosal, Sr. Nielsen, 66"7
3o Tomy, Tte. coronel, Valen- 

zuela, 71 ”4:
4o Sobresalto, Sr. Pérez Ruiz, 

71 "7
bu Peña del Campo, Sr. Ramiro, 

73"
6o Cariñoso, Tte. coronel Mo- 

rán, 77"5
7o Clásico, Sr. Nielsen, 90"5 
8o Mure. Sr. Merino, 83”7

9o Cany Way, Sr. Nielsen, 93" 1 
10° Fever Dorn, Sr. Endréss, 

99”8

LAS APUESTAS 
SE PAGAN ALTAS

Ayer los apostantes tuvieron su 
día. La última prueba proporcionó, 
con Ip gemela 6-7, un dividendo 
de 15.000 pesetas. Anteriormente 
habían quedado desiertas otras 
de 12.000. En total se jugaron 
450.000 pesetas. Algo más que en 
la primera jornada. Se pagan bien 
las apuestas y es normal que el 
público juegue.

En la primera de las pruebas 
hubo quince premios para los 
concursantes. El primero se llevó 
8.000 pesetas, 7.000 para el se
gundo y 6.000 para el tercerd.

Hoy las pruebas dan comienzo 
a las 3,45 de la tarde, en la serie de 
cuatro. A partir de las 4,45 se ini
ciarán las apuestas» El domingo se 
repartirá el horario dentro del 
cuarto día de pruebas.

J.M.8 
(Fotos: S^rvulo)
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ALQUILERES

APARTAMENTOS en alquiler 
para oficinas o consultorios en 
Fernández Ladreda, 10. Teléfono 
436645.

ALQUILO o  vendo local acondi
cionado en galería Puerta de 
Castilla; cualquier negocio in
cluso oficinas. Telefono 430512.

MATRIMONIO sin hijos -busca 
piso amueblado, confortable. Te
léfono (918) 220527, tardes de 
3 a 9.

ALQUILO chalet en Ametlla de 
Mar (Tarragona). Agosto, sep
tiembre. 977/235741.

ALQUILO apartamento en Ta- 
rratrona, primera línea de playa. 
Agosto, septiembre. 977/235741.

ALQUILO dos pisos en Santan
der. Agosto, septiembre. 942/ 
221369.‘

ALQUILO piso en c/ Escuderos, 
para oficina o academia. Telé
fono 436870.

JEFE 
ADMINISTRATIVO
x Para importante Empresa del Sector Servicios, 

situada en la periferia de SEGOVIA
Se necesita una persona de 25-35 años de edad, prefe
riblemente titulada, con una experiencia de al menos 
3 años en materia de personal, costes, créditos y cobros, 
riesgos comerciales, organización administrativa y acos
tumbrada al manejo de información tratada por medios 

informáticos.

Los interesados deben enviar un curriculum vitae ma
nuscrito a: Santísima Trinidad, 32 - 2.°. 28.010 Ma
drid, citando en el sobre la referencia «JEFE ADMI
NISTRATIVO* e indicando pretensiones económicas, 

plazo de incorporación y teléfono para establecer 
contacto.

La selección será directamente realizada 
por la propia Empresa y con carácter ab
solutamente confidencial.

Ref. Goya - MNM 858

Gasolineras abiertas durante la noche en la provincia de Segovia
SITUACION

MUNICIPIO O NUCLEO 
URBANO

OBSERVA JULIO AGO. SEPBRE. OCTU. NOV. DICBRE.

A VI pk. 40, Villalba-Villacastin

A VI pk. 40, Autop. Villalba-Villacastin 

N-1 pk. 130, Madrid-lrún

N VI pk. 82, Madrid La Coruña

N-110 pk. 145, Soria a Plasencia 

N-110 pk. 171, Soria a Plasencia 

N VI pk. 94, Madrid-La Coruña 

N-601 pk. 145, Madrid-León por Segovia 

N 603 pk. 74, Ctra. San Rafael-Segovia 

Paseo Ezequiel González, n.° 14 

N-601, Avda. P. Claret, n.° 6

Villacastín

Villacastin

Carabias

Villacastín

Prádena

Collado Hermoso

Labajos

Cuéllar

Otero de Herreros

Segovia

Segovia

A

A

A

A

A X X X X

A X X X X

A 

▲

A

A X X X X X X X

A X

A 1 1 SS abiertas todo el año.
X FE. SS. abiertas.cn el |>crí<Klo señalado.

▲ FE SS. «erradas con sistema de llamada. Estas esta, iones d>s|Mmdran de ui.^nedm

COMPRAS

COMPRO furgonetas de gasoil. 
Pago máximo 400.000 contado. 
983-277366 - 237904.

INMOBILIARIAS

LLANCASA: Pisos, locales, tras- 
f>asos, naves, solares, fincas, cha- 
ets. Ladreda, 25, 1.° Teléfono 

425358. Facilidades hasta 20 años.

MIGUEL TOVAR, su Agencia 
Inmobiliaria. Ezequiel González, 
6. Teléfono 435461.

TRABAJO

SE NECESITA una ayudanta de 
barra y señoritas para relaciones 
públicas. Teléfono: 985/54 4514 
(8 tarde). '

SE NECESITA asistenta. Teléfo
no 434583.

NECESITO empleada de hogar. 
Antonio Machado, 4, 2.° A. Se
govia.

SE PRECISA pastor para cuidar 
ovejas. Imprescindible experien
cia y buenos informes. Tratar Sr. 
Hergueta. Teléfono (975) 220450. 
Apartado 77. Soria.

NECESITO empleada de hogar 
de 30 a 40 años. Teléfono 431037.

NECESITO empleada de hogar. 
Teléfono 436616.

TRASPASOS

SE TRASPASA autoservicio ali
mentación (La Albuera). Teléfo
no 421411.

SE TRASPASA Pub. Teléfono 
426591.

VARIOS

AUTOCARES, bodas, excursio
nes, turismos, sin conductor. Sie- 
rramar. Patiño. Ladreda, 11. 
430511 (seis líneas).

ELECTRICIDAD Radio Ruiz. 
Aparatos iluminación, electrodo
mésticos. Juan Bravo, 23.

VEHICULOS
VENDO Ford Scort - L, Simca
1.200 y Renaul-4. Teléf. 430075.

VENDO Land Rover Ligero, 
54.000 Kms., con impuesto de 
Lujo pagado y mejoras. Telefo
no 401076.

SE VENDE turismo Renault R-5 
TS. Teléfono 430234.

VENDO coche Seat 1430.
930624. Teléfono 436367.

M-

VENTAS
JAULAS para gallinas, buen es
tado. Teléfono 422266.

Jesús del Ser y Cía, S. A.

MADERAS PARA 
CARPINTERIA 

Y EBANISTERIA
Nacionales y extranjeras

Polígono Industrial 
Calle Guadarrama, 120 
Teléf. 429040 (Segovia)

, Madrid: Teléf. 2537752

MUEBLE de salón, mesa exten- 
sible, tresillo completo, bicicleta 
caballero, lavadora, frigorífico y 
televisión. Teléfono 422782.

SE VENDE o alquila piso céntri
co, calefacción, ideal alumnas 
magisterio, universitarias. Buen 
precio. Ver Taray, 13 - bloque 1.®

SE VENDEN fincas en zona re
sidencial, La Lastrilla. Teléfono 
428425.

CERCADOS Recques, cercado de 
fincas, materialei, para cerramien
tos. Tel. 485176, Fuentemilanos.

.MUEBLES? ¡Hernando!, por 
su calidad, surtido y precio. 
Abierto incluso sábados tarde. 
Travesía Obispo Quesada, 21.

PLAZAS de garaje y últimas vi
viendas del edificio San Millan 
en Escultor Marinas, 1 y 3, de 
1 a 6 dormitorios. Desde 25.000 
pesetas mensuales. Inmobiliaria 
NAVISA.

VENDO o traspaso libreríaV. 
Abad, calle Las Nieves, 26; úni
ca en barrio San Lorenzo, frente 
colegio Martín Chico. Teléfonos 
432608 - 434441.

LAS VACACIONES 
DE LOS ESPAÑOLES EN 1984

Como cada año, el Gabinete 
de Investigación Turística C. 
Guitart, de Barcelona, ha reali
zado en colaboración con el Ins
tituto DYM la encuesta anual 
sobre las «Vacaciones de los Es
pañoles» correspondientes a 
1984.

Se trata de un anélisis del 
comportamiento vacqcional de 
la población española realizado 
sobre la base de una encuesta a 
2.000 personas, representativa 
de la población española de 15
65 años residentes en la Penín
sula y Baleares en núcleos de 
más de 5.000 habitantes.

El 48% de la población espa
ñola realizó vacaciones en 1984, 
es decir, casi la mitad de la po
blación se desplazó fuera de su 
domicilio habitual por un perío
do de, al menos 5 días por moti
vos vacacionales.

En comparación con años an-

MUSICA. Instrumentos de or-
questa.

MUSICA. Instrumentos de banda.

MUSICA. Instrumentos y 
rios.

MUSICA. Miguel. Plaza 
tos, 2.

acceso-

Huer-

PIANOS. Afinación y restaura
ción

PIANOS. Antiguos o nuevos.

PIANOS. Miguel. Plaza Huer
tos, 2.

MUSICA. Instrumentos de percu
sión.

PISOS 3 dormitorios, céntricos, 
facilidades. GHERSA, Plaza Dr. 
Laguna, 4. 434725.

SE VENDE piso 4 dormitorios 
en La Granja, junto a Canóni
gos. Teléfono 471068.

VENDO parcela 4.000 m2 en 
Prádena. Teléfono 91-8509486.

DOS ULTIMAS viviendas, pre
cios especialísimos. Entrada mí
nima, aplazamiento hasta 17 años. 
Construcciones Sansigre. Escultor 
Marinas, 13. 425802.

teriores se observa una marcada 
estabilidad en el porcentaje de 
población que realiza vacacio
nes, característica que es co
mún, a la mayoría de los países 
de Europa Occidental.

En 1984, más del 70% de los 
españoles que realizaron vaca
ciones disfrutaron de un periodo 
superior a dos semanas, mien
tras que un 28% tuvo que con
formarse con menos de 14 días. 
No obstante la duración más 
común se sitúa entre 22 y 30 
días.

Uno de los ragos más caracte
rísticos del comportamiento va- 
cacional de los españoles es la 
acentuada estacionalidad, es 
decir la persistencia en realizar 
vacaciones preferentemente en 
agosto (62%), y en menos medi
da julio (25%).

El 44% de los vacacionistas 
españoles pasó sus vacaciones 
en el interior peninsular, mien
tras que el 41% lo hizo en el lito
ral peninsular, el 9% prefirió sa
lir de España y el 5% se despla
zo a las Islas Baleares y Cana
rias.

El coche particular o propio es 
el principal medio de transporte 
que utilizaron los españoles pa
ra desplazarse durante sus va
caciones, con el 63%.

El autocar, con el 15% , y el 
tren con el 13% se sitúan en se
gundo y tercer lugar, respecti
vamente.

El español que hizo vacacio
nes en 1984 se alojó preferente
mente en casas de familiares 
y/o arQigos (41% ) y una parte 
importantelohizoen su vivienda 
secundaria propia (15%) o en un 
apartamento alquilado (16%)-

Los establecimientos hotele
ros, desde el hostal al hotel de 5 
estrellas, acogieron al 15% de 
los españoles mientras que en 
camping se alojó el 11 %.

El 88% de la población que 
, realizó vacaciones organizó su 

viaje de manera particular, 
mientras que el 9% recurrió a 
los servicios de una Agencia de 
Viajes. _

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOV1A
Monseñor Barrachina:

SOCIALISTAS Y COMUNISTAS 
QUIEREN DESTRUIR 

LA FAMILIA CRISTIANA

Plan para prevenir el «SIDA»
Decálogo de Sanidad para sospechosos

Madrid.— Carlos Hernández 
Gil, subsecretario de Sanidad, 
presentó ayer un plan para pre-

EN TELEGRAMA
ESP AÑA

LA INFANTA ELENA celebra 
mañana su onomástica. La In
fanta pasará este dia en Hos- 
pitalet del Infante (Tarrago
na), donde, junto a los Reyes 
y al Principe de Asturias, 
asistirá a las regatas del Cam
peonato Nacional de Vela, en 
el que participará en la clase 
«470» su hermana, la Infanta 
Cristina.

EL YATE «AZOR», que llegó a 
Ceuta procedente de las Islas 
Baleares tras recalar en Al
mería, salió ayer con destino a 
su base en El Ferrol. A bordo 
del barco se encontraba tan 
solo su tripulación. Una vez 
que el yate fondee en el puer
to de El Ferrol, el crucero se 
dará por terminado.

EL RAPIDO INCREMENTO de 
los gastos del Estado, el défi
cit y los impuestos han provo
cado en los españoles una 
mayor resistencia al sistema 

' fiscal, desde una posición de 
aceptación registrada en los 
principios de la reforma de 
1977. El catedrático de Opi
nión Pública, Alejandro Mu
ñoz Alonso, expuso los datos 
de una encuesta según la cual 
el 53,8 por 100 de la población 
piensa que el sistema es in
justo, frente al 17,2, que lo 
considera correcto, informa 
«ABC».

EXTRANJERO

MIENTRAS LOS ANTISANDI- 
NISTAS comenzarán inmedia- 
tamentea recibir la asistencia 
de Estados Unidos, la Admi
nistración Reagan estudiará 
un «plan regional antiterro
rista» que incluirá a cinco na
ciones centroamericanas.

CARTAGENA DE INDIAS, pri
mera de las ciudades funda
das por España en lo que hoy 
es Colombia, será proclamada 
hoy «patrimonio de la huma
nidad».

EL GOBIERNO .Y EL PARTIDO 
. único de Argelia desarrollan 

una campaña ideológica para 
la reforma de los principios 
constitucionales del sistema 
socialista argelino.

venir el SIDA basado en reco
mendaciones de higiene y con
trol de plasma sanguíneo que 
serán distribuidas en todas las 
comunidades autónomas.

Entre los puntos del plan para 
evitar el contagio y la extensión 
de la enfermedad destaca un- 
«decálogo para individuos sos
pechosos de SIDA», asi como el 
anuncio de un próximo decreto 
que prohibirá la donación remu
nerada de sangre.

Coincidiendo con el plan del 
Gobierno, el doctor Javier Hor- 
nedo, colaborador de Laevit en 
el labqratorio de Maryland, afir
ma en declaraciones a «Diario 
16» que «En España se está vi
viendo una situación de histe
ria».

EL DECALOGO

Madrid.— Según establecen 
las instrucciones del Ministerio, 
el individuo que, con gran pro
babilidad, presente una infec
ción por el virus HTLV-III debe 
recibir la siguiente información 
y advertencia:

1. El pronóstico para la per
sona infectada por el virus 
HTLV-III a largo plazo no se co
noce. Sin embargo, los datos 
disponibles de los estudios lle
vados a cabo en varones homo
sexuales indican que la mayoría 
de las personas permartecen in
fectadas.

2. Aun estando asintomáticos, 
estos individuos pueden trans- 

'mitir el virus HTLV-III a otros. 
Se recomienda la evaluación 
médica regular, especialmente 
en el caso de aparecer signos o 
síntomas sugerentes del SIDA.

3. Deberán abstenerse a do
nar sangre, plasma, órganos, te
jidos y esperma.

4. Existe el riesgo de infectar 
a otros por contacto sexual, al 
compartir agujas y, probable
mente, por la exposición a la sa
liva en el contacto oral-genital o 
el beso. No está probada la efi
cacia de los preservativos en la 
prevención de la infección por 
HTLV-III, pero su utilización 
podría reducir el riesgo de 
transmisión.

5. No deben compartir cepi
llos de dientes, maquinillas de 
afeitar y otros objetos que se 
puedan contaminar con sangre.

6- Las mujeres con test sero- 
positivo o cuya pareja sexual sea 
seropositiva están en riesgo de 
adquirir SIDA. Si se quedaran 

embarazadas, su descendencia 
está en riesgo de adquirir SIDA.

7. Tras un accidente en el que 
se produzca hemorragia, las su
perficies contaminadas deberán 
ser limpiadas con lejía domésti
ca diluida al 1.10 en agua.

8. Los instrumentos que pene
tren en la piel, como agujas hi- 
podérmicas y agujas de acupun
tura, se deben esterilizar en 
autoclave antes de usarlas de 
nuevo, o bien,desecharse. Siem- 
ore que sea posible, se utiliza
rán agujas y equipos desecha- 
bles. ’

9. En caso de necesidad cui
dados médicos o. dentales por 
enfermedades intercurrentes, 
estas personas deben informar a 
los responsables de sus cuida
dos de su estado de seropositi- 
vidad.

10. Se debe ofrecer la realiza
ción de las pruebas de detección 
de anticuerpos frente al virus 
HTLV-III a aquellas personas 
que puedan resultar infectadas 
como consecuencia del contacto 
con individuos seropositivos.

El barco británico «Virgin Atlantic Challenger», que Intentaba supe
rar el récord de la travesía del Atlántico (establecido desde 1952 en 
3 días y 10,40 horas), se hundió ayer cerca de las Islas Scilly, a 138 
millas (unos 249 kilómetros) al suroeste de la costa de Inglaterra. 
Las causas del hundimiento todavía no han sido determinadas, 
aunque se especula con la posibilidad de que chocara con restos 
del Boeing 747 de Air India que se estrelló el pasado día 23 de junio 

al sur de Irlanda, produciendo la muerte de 3^9 personas.

TOMO Sg&aM.

Alicante. — El obispo de Orihuela - Alicante, monseñor Pablo 
Barrachina, ha publicado una amplia y dura pastoral sobre el aborto 
en la que afirma que «en España se ha iniciado el sacrificio de 
decenas, centenas o millares de niños inocentes en el seno de sus 
padres». Tras declarar que la ley despenalizadora del aborto, aun 
siendo una ley de nuestro Estado, es más bien una ley de partido, 
monseñor Barrachina afirma: «Los socialistas y comunistas, pa
rientes próximos desde la realidad y desde la historia, quieren des
truir la familia cristiana, con el consentimiento expreso o tácito de 
tantos que se llaman católicos, personas, personajes o institu
ciones.»

España, en el puesto veinticinco 
en el mundo, en solvencia 

financiera
Madrid.— España ocupa el 

vigésimoquinto lugar del mundo 
por solvencia financiera según 
un estudio elaborado por «The 
International Inversor», conoci
da entidad privada americana 
dedicada a analizar el riesgo que 
representa a las entidades de 
crédito al otorgar préstamos a 
determinados países y que pu
blicó en España la revista «El 
Mundo Financiero». En los úl
timos cuatro años, España ha 
perdido siete puestos en esta 
clasificación.

En el estudio de la entidad 
norteamericana los diez países 

más solventes del mundo son 
por este orden: Estados Uni
dos, Suiza, Japón, Alemania, 
Gran Bretaña, Canadá, Norue
ga, Países Bajos, Australia y 
Austria.

Hasta el puesto 30 les siguen 
Francia, Singapur, Suecia, Fin
landia, Bélgica, Arabia Saudi, 
Hong Kong, Italia, Nueva Ze
landa, Malasia, Dinamarca, 
Taiwan, Kuwait, China, Espa
ña, Emiratos Arabes Unidos, Ir
landa, URSS, Suráfrica y Bah
rein.

USA, a favor 
de un acuerdo
Marruecos-Polisaric

Washington.— La Adminis
tración Reagan es partidaria de 
un acuerdo negociado entre Ma
rruecos y el Frente Polisario 
«mejor que cualquier solución 
militar», para poner fin a la gue
rra que los enfrenta en el Sahara 
desde hace nueve años. Un por
tavoz del Departamento de Es
tado, Charles Redman, recalcó 
que «nuestro propósito es forta
lecer la negociación de un acuer
do, el cual definitivamente refle
je las preferencias .de la pobla
ción del área».

MANTENGAMOS 
LIMPIA

LA CIUDAD
Es una recomendación. 
de EL ADELANTADO 

DE SEGOVIA

A 2.000 personas por día

Limitada la visita a las 
islas Cíes (Galicia)

Santiago de Compostela. — La Jefatura de Medio 
Ambiente de la Consellería de Agricultura, dictó una 
resolución por la que se limita a 2.000 el número de 
personas que pueden visitar diariamente las Islas Cies.

El gran número de visitantes, especialmente en los 
domingos y festivos de la temporada veraniega, ha pues
to en peligro el equilibrio ecológico del paraje.

Según la notificación oficial, la medida se tomó 
«para preservar, proteger y salvaguardar las caracterís
ticas ecológicas del parque natural de las Islas Cies». 
Efe
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